
РАБОЧЕЙ МИНУТЕ-КОМСОМОЛЬСКИЙ СЧЕТ!
В ДВА РАЗА БЫСТРЕЕ

Участники областной удар 
ной комсомольско-молодеж
ной стройки — цеха холодно
го проката трансформатор
ной стали ВИЗа — дали сло
во ввести в эксплуатацию 
вторую очередь цеха мощно
стью 50 тысяч тонн листо
вой стали в год досрочно, 
к 20 декабря. Чтобы сдер
жать его, строителям, мон
тажникам, наладчикам нуж
но каждый рабочий день сде
лать днем ударного труда,

рационально использовать 
каждую рабочую минуту.

Кс&лектив восьмого участ
ка первого свердловского 
монтажного управления тре
ста «Уралэлектромонтаж» 
обратился ко всем участни
кам ударной стройки с при
зывом сократить сроки сда
чи в эксплуатацию основных 
агрегатов второй очереди 
комплекса. Монтажники при
звали все смежные органи
зации заключить сквозные 
договоры. '

Проверив свои возможно
сти, коллектив участка обя
зался вдвое сократить сроки 
работ на агрегате обезугле
роживающего отжига и элек
троизоляционного покрытия, 
провести их монтаж не за 
три, а за полтора месяца. 
Эти агрегаты будут сданы 
под наладку 15 июня.

Инициатива монтажников 
одобрена штабом стройки. 
Всем коллективам, участвую
щим в строительстве, реко
мендовано поддержать цен
ное начинание.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ГАЗЕТА ОРГЯН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМ И ВЛКСМ

ПОМОЩЬ

Комсомольско - молодеж
ная бригада четвертой мар
теновской печи Серовского 
металлургического завода, 
возглавляемая старшим ста
леваром И. Чумаковым, ак
тивно включилась в движе
ние «Рабочей минуте — 
комсомольский счет!». Не
давно в этом коллективе был 
проведен рейд «КП» по ис
пользованию металлургиче
ского оборудования. Были 
выявлены причины простоев, 
намечены конкретные меры 
по их устранению.

В марте этот коллектив 
уже выдал 130 тонн сверх- 
злановой стали. Недавно 
сталевары комсомольско-мо
лодежной бригады заняли 
первое место в заводском 
сдревновании, которое идет 
под девизом: «XVII съезду
ВЛКСМ 
дель!».

17 ударных не

УДАРНЫЙ ТРУД, ОТ
ЛИЧНАЯ УЧЕБА КАЖ
ДОГО МОЛОДОГО ЧЕ
ЛОВЕКА БУДУТ ЛУЧ-

Наивысшей выработки 
натуральных показателях 
бились в минувшем году

в 
до- 
от-

делочники комсомольско-мо
лодежной бригады ,СУ-4 тре
ста «Уралтяжтрубстрой», 
возглавляемые В. Тонковым. 
Нынче они решили поднять 
выработку на человеко-сме- 
ну до 2,2 метра, против 2,16, 
достигнутых в минувшем 
году.

Встав на предсъездовскую 
трудовую вахту, молодые 
строители объявили своим 
девизом лозунг уралэлектро- 
тяжмашевцев: «Рабочей ми-
нуте 
счет!».

комсомольский

На недавнем слете моло
дых передовиков, лучших 
строителей Первоуральска 
они решили завершить свое 
задание досрочно. За счет 
экономии материалов, ком
сомольского контроля за ис
пользованием рабочего вре
мени сэкономить по две ты
сячи рублей в каждой из со
ревнующихся бригад.

СЧЕТ

«Рабочей минуте 
сомольский счет!» - 
ли лучшие молодые

- ком- 
заяви- 
пройз-

водственники Красноураль- 
ска, встав на ударную 130- 
дневную вахту, объявленную 
металлургами медеплавиль
ного комбината в честь XVII 
съезда ВЛКСМ.

Застрельщиками движения 
выступили члены комсомоль-

i-молодежной смены
Б. Иванова, бригады П. Мил
кина, взявшие обязательство 
досрочно, в честь 50-летия со 
дня присвоения комсомолу 
имени В. И. Ленина, завер
шить задание полугодия. С 
призывом к товарищам вести 
счет каждой рабочей минуте 
обратились в дни предсъез
довской вахты станочники 
комсомольско - молодежной 
смены М. Аверина.

Лучшие из лучших, самые 
бережливые из металлургов 
примут участие в плавке 
дружбы, которую проведут 
в день открытия съезда ком-
сомольцы соревнующихся
между собой организаций — 
Красноуральского и Киров- 
градского медеплавильных 
предприятий.

ШИМ ПОДАРКОМ
XVII СЪЕЗДУ ВЛКСМ, 
50-ЛЕТИЮ СО ДНЯ 
ПРИСВОЕНИЯ КОМСО
МОЛУ ИМЕНИ В. И. 
ЛЕНИНА.

(Из обращения участни
ков областного слета моло-
дых 
учебы

передовиков груда и
третьего 
пятилетки

воинов-отличников 
решающего гола
К

и молодежи 
области).

комсомольцам 
Свердловской

ОСНОВАНА
В 1920 ГОДУ № 52 (9649)

Позывные весны

УЧИМ ПОЛЯ ЩЕДРОСТИ
Каждый хлебороб живет сейчас ожиданием ответственного 

дня, который откроет посевную кампанию, положит начало 
нелегкой борьбе за урожай определяющего года девятой пя
тилетки. Самое главное для земледельца в оставшиеся перед 
севом дни (имеется в виду что он добротно подготовился к 
весенней стоаде) — это еще раз тщательно проанализировать 
свою прошлогоднюю работу, чтобы избежать ошибок; взять 
на вооружение передовой опыт товарищей по работе, веду
щих механизаторов, специалистов сельского хозяйства обла
сти. Именно этой работой занимаются сейчас руководители 
и хлеборобы цеха растениеводства колхоза имени Я. М. Сверд
лова Сысертского района.

Мы попросили бригадира цеха А. ЧИРКОВА поделиться мыс
лями о предстоящей посевной, рассказать о том, как земле-
дельцы хозяйства собираются 
каждый из 800 закрепленных
— Еще два года тому на

зад мы получали с каждого 
гектара по 26,6 центнера 
зерна. Среди областных по
казателей — цифра не такая 
уж маленькая, но, признать
ся, она нас мало удовлетво- 
рялач Почвы в нашем хо
зяйстве неплохие, и наши 
механизаторы поставили пе-
ред собой цель добиться
большей урожайности зерно
вых культур. Нужно было 
вводить технологические нов
шества. Они у нас были на 
примете.

В прошлом году группа 
наших хлеборобов побывала 
в гостях у заслуженного аг
ронома республики Евгения 
Константиновича Ростецкого 
из колхоза имени Чапаева 
Алапаевского района, позна
комилась с методами рабо
ты чапаевцев.

Отмечу главное. Чапаевцы 
все зерновые, за исключени
ем гороха, засевают пере-

использовать в нынешнем году 
за цехом гектаров.
крестным способом при вы
соких нормах высева семян. 
Это обеспечивает сбор 3—4 
дополнительных центнеров с 
гектара. При этом хлеб мень
ше полегает, колосья полу
чаются более крупные (ска
зывается правильная осве
щенность растений солнцем).

По рекомендациям глав
ного агронома в колхозе вы
севается до 9 миллионов зе
рен пшеницы на каждый гек-
тар, против обычной
мы 7 миллионов

нор
зерен.

Это позволяет собрать с гек
тара на 5—6 центнеров зер
на больше.

Правда, в прошлую посев
ную у нас были некоторые 
отклонения от метода прове
дения полевых работ, кото
рым пользуются чапаевцы.

Полностью подготовленной 
с осени зяби мы не имели. 
Предпосевную культивацию 
заменили лущением — в хо-

зяйстве не хватало культива
торов. Это те минусы, кото
рые нам предстоит устранить 
в нынешнем году.

Площади засевали только 
вкрест. В .сеялки загружали 
половинную норму семян 
(1,8 центнера), смешанных с 
гранулированной мочевиной 
и двойным гранулированным 
суперфосфатом. Как извест
но, в поднятии урожайности 
зерновых культур главную 
роль играют азотные удобре
ния, а из них — именно две 
названные мной разновидно
сти. Кстати, каждого из этих 
удобрений мы внесли и со
бираемся внести нынче по 50 
килограммов на гектар уго
дий.

Сейчас коллектив нашего 
цеха растениеводства гото
вится к новой битве за уро
жай. В определяющем году 
пятилетки мы намечаем со
брать не менее 30 центнеров 
зерна с каждого гектара. Не
мало уже сделали, чтобы 
достичь этого рубежа. Име 
ем неплохую зябь, вспахан 
ную на всей площади, весь 
посев запланировали прове
сти крестовым методом, с ис
пользованием минеральных 
удобрений. Все семена дове
дены до посевных конди
ций — некоторые партии 
имеют всхожесть до 95 про
центов.
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СОВЕТСКО-ФРАНЦУЗСКАЯ ВСТРЕЧА
! Прибытие Президента Франции
Жоржа Помпиду

СОЧИ, 12. (ТАСС). Сегод
ня для встречи с Генераль
ным секретарем Центрально
го Комитета Коммунистиче
ской партии Советского Сою
за, членом Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежневым прибыл Прези
дент Французской Республи
ки Жорж Помпиду.

Иа аэродроме, украшен
ном государственными фла
гами Франции и СССР, Пре- 

Беседы Л. И.

зидента встречали Генераль
ный секретарь ЦК КПСС, 
член Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Бреж
нев, член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко, 
первый секретарь ЦК Ком
партии Грузии Э. А. Ше
варднадзе и другие.

Вместе с Президентом 
Франции прибыли министр 

Брежнева

иностранных дел Мишель 
Жобер, генеральный секре
тарь канцелярии Президента 
Республики Эдуард Балла
дюр, генеральный секретарь 
министерства иностранных 
дел Жоффруа де Курсель, 
другие официальные лица.

Из аэропорта «Адлер» 
Л. И. Брежнев и Ж. Помпи
ду отбыли в Пицунду, где бу
дут проходить беседы.

с Президентом Франции Ж. Помпиду
12 марта в Пицунде со

стоялась продолжительная 
беседа Генерального секре
таря ЦК КПСС, члена Пре
зидиума Верховного Совета
СССР Л. И. 
Президентом

Брежнева с 
Французской

Республики Ж. Помпиду. В 
дружественной обстановке и 
в духе взаимного уважения 
состоялся обмен мнениями о
путях дальнейшего 
ния сотрудничества 
Советским Союзом 
цией как в области 
ронних отношений,

углубле- 
между 

и Фран-
двусто- 

так и в

ЗАВОДСКОЙ
«УРОЖАЙ»
— Да-да, /не удивляйтесь. 

Это не парадокс. На нашем 
предприятии, в первом цехе, 
действительно, выращивают 
урожай. Вот это вещество, — 
Татьяна Гавриленко, секретарь 
комитета комсомола Сверд
ловского завода медпрепара- 
тов, взбалтывает в пробирке 
маслянисто-оранжевую жид
кость, — называется пищевой 
каротин. Именно его на жир- 
комбинатах используют при 
изготовлении маргарина.

Свердловский завод мед- 
препаратов — первое в СССР 
предприятие, освоившее про
изводство пищевого каротина 
на основе микробиологическо
го синтеза. Массовое его изго
товление началось в нынешнем 
году. Коротко о технологии. 
Из кукурузной, соевой муки, 
витаминов и других компонен
тов приготовляется питательная 
среда. После определенной 
подготовки в нее подается по
севной материал. Несколько 
суток грибок растет, затем 
«урожай собирают», сушат, 
мельчат, тщательно размеши
вают в подсолнечном масле, 
доводят биомассу до опреде
ленных кондиций — и вот уже 
стоят фляги с каротином, го
товые к отправке на жирком- 
бинаты.

— Просто? Это только на 
словах, — улыбается начальник 
комсомольско - молодежной 
смены Людмила Нестерчук. — 
А на самом деле происходит

сложный биологический про
цесс, прежде чем «родится» 
каротин. Этот процесс до сих 
пор изучают, совершенствуется 
технология изготовления ве
щества.

Исследования ведутся ин
тенсивно. Очень коротким 
было освоение производства 
нового продукта. Естественно, 
возникли проблемы, решать 
которые нужно сегодня, не
медля. И они решаются. На
пример, недавно обнаружена 
причина появления в каротине 
горечи. Раз выявлена, значит 
устраняется.

Чем же вызваны столь же
сткие сроки освоения нового 
производства? Каротин, кроме 
свердловчан, изготовляют еще 
на Краснодарском заводе мед- 
препаратов. Но там его выде
ляют из моркови. А это зна
чит, во-первых: нужны тонны 
овощей, так как каротина в 
них содержится немного, а во- 
вторых: производство получа
ется сезонным, от урожая до 
урожая. На Свердловском же 
заводе оно непрерывное, а 
каротин, приготовленный на 
основе микробиологического 
синтеза, дешевле.

— Уже отправлена первая 
партия продукта в Челя

бинск, — сообщает замести
тель начальника цеха Т. В. 
Загоровская. — А всего пи
щевики получат нынче от нас 
400 тонн каротина.

В цехе работают несколько 
смен. Одна из них комсо
мольско-молодежная. Да и в 
других много молодежи тру

международных делах в це
лях закрепления разрядки 
напряженности в мире.

В беседе приняли участие:

с советской стороны —член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, посол 
СССР во Франции С. В. 
Червоненко, помошники Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александров и 
А. И. Блатов, член коллегии 
министерства иностранных 
дел СССР Ю. В. Дубинин:

с французской стороны— 
министр иностранных дел 
Мишель Жобер, Генераль
ный секретарь канцелярии 
Президента республики Эду
ард Балладюр, Генеральный 
секретарь министерства ино-

СССР Жак Вимон, другие 
официальные лица.

Беседы будут продолже
ны.

странных 
Курсель,

дел Жоффруа де 
посол Франции в

13 марта в первой поло
вине дня в течение несколь
ких часов проходила беседа 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, члена Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева с Президен
том Французской Республи
ки Жоржем Помпиду.

В доверительной атмос
фере было продолжено об
суждение вопросов совет
ско-французских отношений 
и ряда актуальных проблем 
международной жизни.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ ДЛЯ ЖУРНАЛИСТОВ
12 марта после беседы Ге

нерального секретаря ЦК 
КПСС, члена Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева с Президен
том Французской Республи
ки Ж. Помпиду представите-
лями Советского 
Франции была 
пресс-конференция

Союза и 
проведена 

для со
ветских и иностранных жур
налистов, находящихся в 
Пицунде.

На пресс-конференции бы
ло оглашено совместное со
ветско-французское сообше-

ние о состоявшейся беседе 
Л. И. Брежнева и Ж. Пом
пиду, которое публикуется 
в газетах.

Советский представитель 
Л. М. Замятин огласил сле
дующее заявление для печа
ти: Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев 
поручил мне сообщить пред
ставителям печати, что он 
рассматривает сегодняшнюю 
беседу с Президентом Фран
ции как весьма полезную для 
дальнейшего углубления со
ветско-французского сотруд-

ннчества в различных обла
стях.

Французский представи
тель Ксавье Маркетти отме
тил на пресс-конференции, 
что переговоры Президента 
Франции и Генерального сек
ретаря ЦК КПСС начались в 
дружественной обстановке, с 
максимальной откровенно
стью.

Затем 
цузский 
тили на 
стов.

советский и фран- 
представители отве- 
вопросы журнали-

Обед в честь Президента Франции
13 марта Генеральный 

секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев дал в честь Прези
дента Французской Респуб
лики Ж. Помпиду обед, на 
котором были участники со
ветско-французских пере-

говоров, а также первый сек
ретарь ЦК КП Грузии Э. А. 
Шеварднадзе, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета Грузинской ССР Г. С. 
Дзоценидзе, Председатель

Совета Министров республи
ки Г. Д. Джавахишвили.

Л. И. Брежнев и Ж. Пом
пиду обменялись тостами.

Обед прошел в теплой, 
дружеской обстановке.

(ТАСС).
дится. И атмосфера в коллек
тиве задорная, веселая, друж
ная. Девчат в белых халатах 
можно встретить всюду: и в 
лаборатории, которую воз
главляет кандидат биологиче
ских наук В. В. Лобанова, и в 
цехе, возле огромных фермен
теров.

— Многие из нас пришли сю
да из второго технического 
училища, — говорит аппарат
чица, член цехового бюро 
ВЛКСМ Таня Пьянкова. — 
Здесь практику проходили, 
здесь и работаем.

Как живется девчатам — об 
этом и не нужно спрашивать. 
С гордостью рассказывают На
таша Левина, Таня Палкина о 
цеховом ансамбле народной 
песни, о том, как ставили кон
церт для мужчин в День Со

ветской Армии, как готовятся 
к Ленинскому субботнику, ка
кой хороший у них эстрадный 
оркестр, и вообще коллектив 
здесь — что надо!

Разговор с девчатами начал
ся у ферментеров, где проис
ходит основная стадия процес
са изготовления каротина, а 
заканчивали его на выходе из 
цеха. На полу теснились фля
ги с готовым продуктом. Прой
дет время и эта оранжевая 
жидкость превратится, как со
общает реклама, в «питатель
ный, вкусный, полезный про
дукт» — маргарин.

В. БРОДОВ.
На снимках А. ЛЫСЯКОВА: 

лаборантка Н. Левина, аппа
ратчица Т. Палкина; в цехе, 
где «собирают урожай» каро
тина.

ЕЩЕ ОДИН 
СТАРТ:
В спор вступают 
биатлонисты

ДНЕВНИК СПАРТАКИАДЫ

На Спартакиаде уверенно 
лидируют две команды: Мо
сквы и Ленинграда, столич
ные спортсмены набрали 
пока 868,5 очка, а ленин-
градцы 749 очков. На
третье место вышла коман
да Свердловской области.

Сейчас уже есть возмож
ность проследить темпы 
движения команд в сравне
нии с прошлой Спартакиа
дой. Как известно, на Вто
рой зимней Спартакиаде 
свердловчане заняли третье 
общекомандное место. Сей
час уже закончились два ви
да состязаний. В лыжном 
двоеборье свердловчане на-

бралн в 1966 году 12 очков 
и были четвертыми, сейчас 
же у нас 48 очков, но седь
мое место. В прыжках с 
трамплина у свердловчан 
было 13 очков и третье мес
то, сейчас 37 рчков и седь
мое место. Не было на про
шлой Спартакиаде санного 
спорта, но был хоккей, ко
торый принес команде 14 
очков и второе место. Са
ночники наши с 10 очками 
занимают 10—11 место.

ская область) 2.47,971,

(Ленинград) 2.51,625,

(Дли- 
пере- 

Одно-

САННЫЙ СПОРТ, 
на трассы 800 метров, 
пад высот 73 метра).
местные сани. Юниоры.
Юрий Маширов (Ленинград-

ПЬЕДЕСТАЛ ПОЧЕТА

Игорь Салтыков (Москва) — 
2.48,461, Владимир Жук 
(Латвийская ССР) — 
2.48,552. Девушки. Любовь 
Субботина (Москва) — 
2.50,802, Наталья Богданова

Анна Селезнева (Латвийская 
ССР) — 2.52,902. Двухмест
ные сани. Петерс Муйжниекс 
и Индулис Крецерис. (Лат
вийская ССР) — 1.27,822, 
Владимир Жук и Янис Кем- 
пелис (Латвийская ССР) — 
1.28,310, Георгий Угрелидзе 
и Зелико Гурешидзе (Гру
зинская ССР) — 1*30,632.

ЛЫЖНЫЙ СПОРТ. Гонки 
на 5 километров. Юниорки. 
Рут Рехемаа (Эстонская 
ССР) — 18.29,19, Ирина 
Авелева (Куйбышевская об
ласть) — 18.30,18, Татьяна i

Радюшина (Архангельская 
область) — 18.41,76. Гонки 
на 10 километров. Женщи
ны. Галина Кулакова — 
36.42,08, Зинаида Амосова 
(Новосибирская область) — 
37.10,57, Раиса Сметанина 
(Коми АССР) — 37.22,76.

Дистанция 15 километров.
Мужчины. Василий Рочев 
(Коми АССР) — 50.11,37, 
Федор Сима шов (Москва)— 
50.47,71, Николай Бажуков 
(Коми АССР) — 50.57,41. 
Юниоры. Евгений Беляев 
(Ленинград) — 51.27,21,

Мужчины. Сергей Грищенко 
(Ленинград) — 2.28,24, Ми
хаил Логинов (Пермская об-
ласть) 2.30,20. Михаил
Березгов (Ленинградская об
ласть) — 2.30,49. Юниоры. 
Владимир Андреев (Мурман-
ская область) 2.34,92,
Владимир Синегов (Камчат
ская область) — 2.37,49, 
Владимир Корнюшин (Брян
ская область) — 2.38,50.

ЛЫЖНОЕ ДВОЕБОРЬЕ. 
Мужчины. Валерий В. Кана
ев (Ленинград) — 400,75,' 
Алексей Баранов (Ленин
градская область) —400,55,

52.09,63.
ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ. 

Женщины. Одиночное ката
ние. Людмила Баконина (Мо-

паев (Ленинград) — 400,75, 
Юрий Воронин (Горьковская 
область) — 370,0, Станислав

сква) 215,81 (сумма
мест — 9), Татьяна Оленева 
(Ленинград) — 201,51 (18), 
Елена Лыткина (Москва) — 
195,63 (39).

ГОРНОЛЫЖНЫЙ 
СПОРТ. Слалом - гигант.

Брызгалов ( Пермская 
ласть) — 368,7.

КОНЬКОБЕЖН
СПОРТ, 
метров.

Женщины.
Ы И 
1500

Татьяна Аверина
(Горький) — 2.24,38, Гали
на Степанская (Ленинград) — 
2.25,90, Нина Статкевич 
(Ленинград)' — 2.26,31.

На свердловском льду — ni 
чемпионы мира, делегаты X 
нова и Александр Горшков.

ааленный танцевальный дуэт — 
съезда ВЛКСМ Людмила Пахо-

Снимок Л. БАРАНОВА.
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Союз нерушимый

РСФСР

НОВГОРОДСКИЙ 
ФАРФОР

На фарфоровом заводе 
«Пролетарий» выдала про
дукцию первая скоростная 
печь проектной мощностью 
шесть миллионов изделий в 
год. Ее построили на месяц 
раньше срока. Время обжига 
посуды на новой печи по 
сравнению с действующими 
сокращено с 32 до 6 часов.

С окончанием в конце пя
тилетки реконструкции вы
пуск различной фарфоровой 
посуды на предприятии воз
растет до 55 миллионов 
штук. Это на десять миллио
нов больше, чем намечено 
выпустить в текущем году.

ТУРКМЕНСКАЯ ССР

СТРОИТСЯ
ЗАВОД

В Чарджоу началось 
строительство завода кера
мических дренажных труб. 
Проектная мощность его 
первой очереди — восемь 
тысяч километров труб в год. 
Сырьем для их производства 
будет служить глина Саят- 
ского месторождения, кото
рое расположено близ нового 
промышленного объекта.

Потребность в гончарных 
трубах, применяемых для 
строительства дренажной се
ти при осушении и ороше
нии земель, с каждым годом 
возрастает. Сейчас такие 
трубы Туркмения получает 
из других республик. С вво
дом завода в эксплуатацию 
необходимость в этом отпа
дет.

ЭКСПЕРИМЕНТ
В КОСМОСЕ

В научных лабораториях 
завершено обследование жи
вотных и биологических объ
ектов, возвратившихся на 
Землю после трехнедельного 
полета на искусственном 
спутнике Земли «Космос- 
605». В этом комплексном 
и полностью автоматизиро
ванном биологическом экс
перименте в космосе ученые 
получили ценные данные о 
влиянии факторов космиче
ского полета, прежде всего 
невесомости, на структуру и 
функции живого организма.

На снимке: в одной из ла
бораторий Института медико
биологических проблем идет 
подготовка к началу экспери
мента.

Фотохроника ТАСС.

Столовая № 34 четвертого 
треста столовых расположена 
в одном из многонаселенных 
жилых массивов Свердловска, 
по улице Комсомольской. Ее 
посетители не предъявляют 
никаких претензий работни
кам этого предприятия общепи
та. Их вполне устраивает и 
ассортимент блюд, и обслужива
ние как в самой столовой, так 
и в пристроенном к ней мага
зине полуфабрикатов, где все
гда можно купить тесто всех 
сортов, очищенные овощи и 
уже предварительно приготов
ленные котлеты, рыбу, салаты, 
пироги и т. д.

А вот в филиале этой столо
вой, расположенном в поселке 
Шарташ, дела обстоят из рук 
вон плохо. Худая слава об 
этой точке общественного пи
тания идет уже второй год. О 
порядке, чистоте и культуре 
обслуживания в залах и на 
кухне этой столовой можно 
лишь мечтать. Остатки пищи 
со столов сбрасываются прямо 
на грязный пол. В холодиль-

СОЦИОЛОГИЯ вошла в 
жизнь нашего комбина

та пять лет назад. Глав
ным направлением в области 
социологии труда было состав
ление плана социального раз
вития на 1969—70 годы, ком
плексного плана технического 
прогресса, научной организа
ции труда, производства, уп
равления и социального раз
вития на девятое пятилетие. 
Кроме этого, были разработа
ны планы социального разви
тия коллективов Высокогор
ского и Гороблагодатского ру
доуправлений.

Сейчас сотрудниками лабо
ратории социологии ведется 
большая подготовительная ра
бота по прогнозированию дея
тельности комбината вплоть до 
1990 года. Такое долгосроч
ное социально-экономическое 
планирование, план-прогноз 
наметит основные пути разви
тия и совершенствования 
структуры коллектива комби
ната.

Одной из широко практи
куемых форм привлечения 
трудящихся к управлению про
изводством у нас стало про
ведение конкретных социоло
гических исследований.

Проведено 29 социологиче
ских исследований по изуче
нию мнений и предложений 
36,2 тысячи трудящихся по 
вопросам, представляющим 
научный и практический инте
рес.

Вот один пример.
Проведена дискуссия «Ин

женер и его КПД», которой 
предшествовало айкетирова- 
ние 800 специалистов-инжене-

БЕСПРИЗОРНЫЙ
ФИЛИАЛ Примите меры!

ном шкафу,. словно овощи в 
винегрете, вместе хранятся 
колбаса, рыба и испорченный 
сыр. Капли грязной воды от 
растаявшего льда стекают пря
мо в соус для подлива...

На вопрос: «Почему нару
шается вид хранения скоро
портящихся продуктов?» — ис
полняющий обязанности заве 
дующего производством
Н. Шерщен только пожимает 
плечами, •

Перечень блюд, отмеченных 
в меню, не блещет ни качест
вом. ни разнообразием. Да и 
тех к двенадцати часам дня уже 
почти не бывает, хоть до кон
ца обеденного перерыва ос
тается еще два часа. На раз
даче в это время предлагают 
только жареную рыбу с кашей, 
холодный кашеобразный суп- 
харчо и остывший чай. Выпеч
ку представляет картофельный 
беЛЯШ. О ТОМ, ЧТО 6bIBàlOT и 
овощные блюда, посетители, • 
вынужденные постоянно обе
дать здесь, забыли еще летом 
прошлого года. Неряшливо 
одетые в грязные халаты и 
фартуки повара и раздатчицы 
этой столовой откровенно не 
заботятся о настроении и ап
петите посетителей.

ЭФФЕКТ
ров. Итогом ее стало совмест
ное постановление дирекции, 
профкома и НТО комбината 
об использовании предложе- 

I ний, высказанных специали
стами на творческом диспуте.

Большую пользу принес нам 
опрос 7,7 тыс. трудящихся, 
говоривших о роли мастера 
на производстве. Мастера 
ми были высказаны предло
жения по организации систе
матической учебы среди ру
ководителей среднего звена. 
Как результат, за 2 учебных 
года на семинарах в учебно
курсовом комбинате прошли 
обучение свыше 300 мастеров.

На этих курсах слушателям 
читается цикл лекций по 
дальнейшему развитию произ
водства комбината, техниче
ского прогресса, психологии и 
социологии труда. На базе ма
териалов опроса разработано 
и положение о присвоении 
почетных званий «Заслужен
ный мастер комбината», «Ма
стер 1 класса», «Мастер II 
класса» лучшим организато
рам производства. 16 лучших 
мастеров предприятия уже 
носят эти звания.

На комбинате нашла при
знание и система экспертной 
оценки личных, деловых и по
литических качеств руководи
телей производства, зачисляе
мых в резерв. За четыре года

То, что неблагоприятное 
впечатление от работы этого 
предприятия общественного 
питания не является случай
ным, подтверждает и «лето
пись» негодования и возмуще
ния посетителей, запечатлен
ная в книге отзывов. С какими 
невообразимыми ЧП можно 
познакомиться в ней! Здесь 
рассказывается о том, что во
все не все положенные продук
ты попадают на стол, в блюда 
посетителей, что испорченную 
рыбу и щи четырехдневной 
давности можно выдать за про
дукты первой свежести, что 
для тех, кто обедал перед за
крытием столовой, в компот 
доливалась вода, что тем, кто 
работал во вторую смену, мож
но было рассчитывать на обед 
только nà своей домашней 
авоськи...

О равнодушном отношении 
к человеку говорит и отсутст
вие таких прогрессивных ме
тодов обслуживания, как пред
варительная продажа талонов 
на обед, прием заказов на из
готовление выпечки и мясных 
и рыбных блюд...

У председателя месткома 
этой столовой Кормильцевой

Слово берет социолог

ИССЛЕДОВАНИЯ
проведена экспертная оценка 
качеств 132-х хозяйственных 
руководителей.

Исследования по пробле
мам молодежи оказали су
щественную помощь руковод
ству комбината в работе по 
социальной и профессиональ
ной ориентации. С 1 сентяб
ря 1972 года кабинет профес
сиональной ориентации, соз
данный на основе социологи
ческих исследований, посети
ло свыше 10 тысяч учащихся 
школ.

Перед нами задача — по
мочь каждому молодому че
ловеку выбрать рабочую про
фессию по способностям . и 
склонностям для работы на 
нашем комбинате.

Мы понимаем, что моло
дежь — это будущая рабочая 
смена нашим ветеранам тру
да. Ежегодно в трудовые кол
лективы комбината приходят 
1200 юношей и девушек, вы
пускников общеобразователь
ных и профессионально - тех
нических училищ.

Примером высокой культу
ры выпускников и их отноше
ния к труду стало старейшее 
в нашем городе профессио
нальное училище № 93. Боль
шую работу по воспитанию 
молодой рабочей смены про
водит мастер производствен
ного обучения училища

за 1973 г. накопилась цела^я 
папка актов общественных 
контролеров. Многие из неод
нократно отмеченных недо
статков обсуждались еще в 
августе прошлого года на рас
ширенном заседании местного 
комитета, в присутствии заве
дующей 34-й столовой В. П. 
Слепневой и представителя 
треста столовых В. Д. Осетрова. 
Тогда все согласились с 
тем, что нужно срочно прини
мать необходимые меры... но 
никаких изменений в этом 
филиале столовой № 34 так и не 
произошло. Да и заведующая 
ее В. П. Слепнева так ни разу 
не заглянула сюда с тех пор, 
хоть и по-прежнему получала 
сигналы о непорядках.

— Как ни старайся, план 
все равно не выполнить, — 
таково мнение работников фи
лиала столовой. — Нет нор
мальных условий...

В этом заявлении поваров и 
раздатчиц есть доля правды, 
но навести чистоту и порядок 
в зале, в холодильниках и на 
кухне, сделать разнообразным 
меню, выстирать свою спец
одежду могут и обязаны сами 
работники этого филиала.

Может быть, руководители 
четвертого треста столовых от
ветят на вопрос: «Будет ли, 
наконец, наведен порядок в 
шарташском филиале столо
вой № 34?».

Г. АГЛИУЛЛИН.

В. С. Алпатов. Более 30 лет 
обучает он будущих подруч
ных сталеваров и сталеваров 
нашего комбината. Две трети 
сталеплавильщиков — его уче
ники. За успехи в подготовке 
рабочей смены В. С. Алпатов 
награжден орденом Ленина.

В декабре 1973 года опыт 
работы совета по професси
ональной ориентации комби
ната был рассмотрен методи
ческим советом Министерства 
черной металлургии СССР. 
Опыт НТМК рекомендован для 
всех металлургических пред
приятий страны.

Придается исключительное 
внимание вопросу социалисти
ческого соревнования. На ком
бинате проведено исследова
ние о повышении эффектив
ности социалистического со
ревнования в коллективах це
хов. Материалы исследования 
использованы в проведении 
пленума Нижнетагильского 
горкома КПСС «Об усилении 
партийного руководства социа
листическим соревнованием». 
Таким образом, проведение 
конкретно - социологических 
исследований и использование 
на практике помогает созда
нию сплоченного производст
венного коллектива.

ю. копысов, 
начальник группы социологии 

НТМК им. В. И. Ленина.

Для тебя, комсомольский активист

слово 
и мысль

(Окончание.
Начало в № 51).

Необходимо сказать и о 
другой крайности. Я имею 
в виду любителей громкой 
фразы и трафарета. Набор 
даже очень правильных ло
зунгов и призывов — это 
трескотня, против которой 
всегда выступал В. Й. Ленин. 
«Поменьше политической 
трескотни», — говорил Иль
ич. Но мы нет-нет да встре
тим любителей парадов.

Надо уметь рапортовать, 
особенно когда есть о чем, но 
надо и не зарапортоваться, а 
то, чего доброго, можно уйти 
в сторону от действительно
сти и перейти в мир опьяня
ющих речей. То же самое мо
жно сказать и о призывах. 
Бывает момент, когда надо 
выступить с призывом, но 
этот момент скорее исключи
тельный, чем обычный. Сей
час в центре агитации стоит 
лозунг: «Четвертый год пя
тилетки — определяющий». 
Это, однако, не означает, 
что агитация должна носить 
прямой характер бесконечно
го повторения лозунга. Его 
надо разъяснять, показывая 
участки успехов и участки 
отставаний, вскрывать при
чины этих отставаний, пока
зывать пути их устранения и 
роль в этом деле народных 
масс. Только так можно не 
только призывать, но и мо
билизовывать.

Этот вопрос тесно связан 
с другим: с количественной 
мерой в агитации и пропа
ганде. Ведь слишком «много» 
и слишком «громко»—дале
ко не всегда значит «хоро
шо». Парадокс подкрепле
ния» Павлова гласит, что 
истина, повторенная много 
раз, начинает работать про
тив себя. Это имеет прямое 
отношение к так называемым 
«громким» словам. М. И. Ка
линин, который был большим 
мастером живого слова, от
мечал, что в первую очередь 
надо использовать юмор, вто
рым — сарказм и лишь тре
тьим — пафос. Когда людям 
предстоит перекрывать си
бирскую реку, то митинг с

Работа детских дворовых 
клубов. Нет необходимости 
говорить о том, насколько 
она важна и нужна. Нужна 
для взрослых, которые могут 
быть спокойны насчет того, 
как их дети проводят сво
бодное время, нужна детям, 
которые находят для себя в 
клубах интересное, увлека
тельное занятие. Клубам на
ша газета посвятила серию 
материалов, в которых гово
рилось об эффективности их 
деятельности, о проблемах, о 
положительном опыте и не
достатках.

Корреспонденция «Фаль
шивая нота», помещенная в 
газете «На смену!» 1 ноября 
прошлого года, рассказала о 
работе детского дворового 
клуба имени В. Николаевой- 
Терешковой. Это один из 
клубов, где проводятся пра
здники двора, встречи с ве
теранами партии и комсо

мола, участниками Великой 
Отечественной войны, вете
ранами труда, отмечаются 
знаменательные даты, устра
иваются фотовыставки. Но 
вместе с тем в статье были 
отмечены серьезные недо
статки, отрицательно сказы
вающиеся па деятельности 
дворового клуба.

Ленинским райкомом 
КПСС Свердловска была 
создана комиссия по провер
ке фактов, приведенных в 
статье. Комиссия пришла к 
выводу, что газета правильно 
и своевременно осветила со
стояние работы в детском 
клубе им. В. Николаевой- 
Терешковой, что недостатки, 
свойственные ему, в какой- 
то мере присущи и другим 
детским дворовым клубам.

подъемом уместен и нужен, 
но когда речь идет о суббот
нике по уборке снега, то на
до еще посмотреть, стоит, ли 
митинговать — можно дать 
холостой залп. Лучше уж со
брать людей и объяснить, за
чем это нужно, и не исполь
зовать сильное оружие по 
мелочам.

Совсем недопустимым яв
ляется положение, когда вы
ступление носит разгромный 
характер. Мне как-то приш
лось быть на собрании, где 
учительница устроила раз
гром тем, кто плохо учится. 
Стыдя школьников (а они, 
очевидно, к этому привык
ли), она добавляла: «Куда 
же ты пойдешь, кроме как на 
рабочее место(?!)».

Естественно, что «угроза»: 
«пойдешь на рабочее место» 
в корне неверна. Кроме то
го, грубая критика и скан
дальность никогда еще не 
являлись действенными 
формами воспитания. И не 
мудрено, что бурная речь, о 
которой говорилось выше, 
никакого эффекта не имела. 
Вернее, имела, но отрица
тельный. Может быть, где- 
нибудь в другом месте отри
цательный эффект полезен, 
но не в данном случае.

И, наконец, о манере гово
рить. К манере речи отно
сятся интонация, жесты, 
пользование текстом или 
конспектом. Когда оратор 
читает свою речь, она может 
быть более стройной, но 
эффект от нее все-таки мень
ше. Здесь необходимо ого
вориться, что к докладам, 
особенно обширным, это не 
всегда имеет отношение. Но 
все-таки человек, который не 
отрывается от текста, у ко
торого «не конспект в голо
ве, а голова в конспекте», 
вызывает отрицательную ре
акцию аудитории. А если 
аудитория менее 15—20 че
ловек, то читать вообще не
удобно, так как здесь лучше 
подойдет беседа.

Однако и текстом нужно 
пользоваться умело. По 
Крайней мере его надо не
сколько раз прочитать вслух, 
чтобы уловить необходимую

«ФАЛЬШИВАЯ
• БЮРО действенности •

• ВЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •
К работе клуба не привле

чен постоянно действующий 
актив общественности домов 
и самих детей. Вошло в 
практику, что основную на
грузку по воплощению в 
жизнь тех или иных меро
приятий несло руководство 
клуба, а сами дети остава
лись в стороне. Не было и 
настоящего контроля и по
мощи клубу со стороны до
моуправления № 1 райжил
управления, Дома пионеров 
Ленинского района, комсо
мольских организаций шеф
ствующих предприятий.

Чторы улучшить работу 
дворового клуба им. В. Ни
колаевой-Терешковой, комис
сия рекомендовала организо
вать при клубе обществен
ный совет нз ветеранов пар
тии, комсомола, пионерского 
движения: разработать и ут
вердить твердый план прово
димых мероприятий, график 
занятий кружков, секций: 
организовать постоянное де
журство в клубе членов со
вета, повысить ответствен
ность за проведение меро- 

интонацию, предусмотреть 
паузы. Выступавшая на од
ном слете девушка не смог
ла разобрать написанного 
в тексте слова и на глазах у 
собравшихся стала мучи
тельно подбирать синоним, 
но текст, лежащий перед 
ней, что называется, «давил 
на психику». Еще пример. 
На митинге зимой вдруг по
валил снег, да такой густой, 
что на бумаге тут же обра
зовался слой белого пуха. 
Один из выступавших все 
время отгребал снег со свое
го конспекта, произнося при 
этом проклятия в адрес не
ожиданно явившихся осад
ков. О чем он говорил, соб
равшиеся не слушали: всех 
интересовала его борьба со 
снегом.

Иногда приходится просто 
удивляться, как интересный 
человек, с которым приятно 
беседовать в кругу друзей, 
становится безликим и тра
фаретным на трибуне.

Выступая с докладом, лек
цией, речью, мы часто упот
ребляем цитаты. Зачитать их 
не грех, даже лучше зачи
тать, нежели исказить. Но 
вот злоупотреблять ими не 
стоит. А то иногда не пой
мешь, где же мысли высту
пающего, а где — цитаты. 
Необходимо считаться с пра
вилом, что цитата более уме
стна в письменной форме 
речи, чем в устной.

Хорошо, когда оратор го
ворит, применяя жесты. 
Жест оратора естественно до
полняет его мысль, акценти
рует внимание слушателей. 
«Жесты, жесты, жесты», — 
говорил Демосфен. Но, при
меняя жесты, не надо ими 
злоупотреблять, ибо бессмыс
ленное размахивание рука
ми похоже на истерику. Слу
шатель не должен чувство
вать фальши, театрализации 
у оратора, так как это мо
жет привести к потере кон
такта с аудиторией.

Умение выступать—слож
ное дело. Этому сразу не на
учишься. Но учиться надо, и 
не перед зеркалом, как ино
гда советуют, а выступая пе
ред молодежью, с душой, с 
убеждением, поднимая зло
бодневные вопросы.

И каждый комсомольский 
активист должен с боль
шой ответственностью под
ходить к каждому своему вы
ступлению перед любой ауди
торией.

В. соляник, 
слушатель Свердловской 

высшей партийной 
школы.

НОТА»
приятий с детьми.

В решении сказано также 
о необходимости предоста
вить больше инициативы и 
прав самим детям, прививая 
им чувство ответственности 
за порученное дело. Реко
мендовано каждый отчет о 
работе клуба в обязательном 
порядке рассматривать и ут
верждать на заседаниях со
вета клуба и руководителей 
кружков. Указано на необхо
димость все денежные отчис
ления от домоуправления, 
материальную помощь про
порционально распределять 
по всем клубам и микроуча
сткам с утверждением смет 
на заседании домового коми
тета с участием членов домо
вых советов, руководителей 
клубов и красных уголков. 
Комиссия считает необходи
мым возобновить работу с 
детьми в дворовом клубе 
«Орленок» и других детских 
участках и красных уголках.

Особое внимание обращено 
на улучшение партийного ру
ководства деятельностью 
детских клубов и кружков, 
решено привлечь коммуни
стов парторганизации домо
управления к работе с деть
ми, считая это их партий
ным поручением. Шефы 
детских клубов — завод мед- 
препаратов, горно-металлур
гический техникум — дол
жны улучшить свою помощь, 
сделать ее постоянной.

Н
 Комсомольский 

политпросвет

СЛУШАТЕЛИ 
ПИШУТ 
РЕФЕРАТЫ

СЫСЕРТЬ. Как идут заня
тия в системе комсомоль
ского политпросвещения — 
этот вопрос постоянно на
ходится в поле зрения 
райкома ВЛКСМ. На одном 
из последних заседаний бю
ро райкома темой обсуж
дения стало состояние уче
бы в Бородулинском сов
хозе, на керамическом за
воде и в районной больни
це. Было отмечено, что во 
всех кружках здесь заня
тия ведутся квалифициро
ванно, на высоком уровне.

В Бородулинском совхо
зе работают четыре круж
ка. Бюро рассматривало 
качество занятий в кружке 
«Основы коммунистической 
морали», ведет который 
Людмила Тупицына. И хо
тя пропагандист она моло
дой, занятия у нее прохо
дят интересно. Все слуша
тели сейчас участвуют в 
научно-практической кон
ференции «Ленин, партия, 
молодежь».

На бюро отмечали хоро
шую работу такого же 
кружка в районной больни
це. Руководитель его мо
лодой врач Ирина Никола
евна Голубкова сумела по
строить занятия так, что 
слушатели не остаются рав
нодушными к любой теме, 
которую старается глубоко 
раскрыть пропагандист. Это 
в первую очередь отража
ется в выступлениях слуша
телей, в их работе над ре
фератами.

На керамическом заводе 
недавно прошла общеза
водская конференция «Ле
нин, партия, молодежь». С 
рефератами на ней высту
пили и слушатели кружка 

' «Основы экономических 
' знаний», ведет который
1 Юрий Дианов. Причем, ре

фераты четверых из них— 
лаборантки Светланы Пал
киной, экономиста завода 
Нины Ивановой, технолога 
Веры Самохваловой и ли- 
тейщицы Татьяны Весовой-— 
выдвинуты на районную 
конференцию. А это — хо
рошая оценка работы не 
только самих слушателей, 
но и пропагандиста.

СКОРО в комсомольских организациях школ области 
начнутся отчеты и выборы.

Недавно у нас состоялся разговор с представителями 
комитетов комсомола школ Ленинского района. В нашей 
беседе приняли участие старшеклассники из десяти сверд
ловских школ. Тема беседы — личность современного 
школьного активиста, главное в ней и второстепенное, ка
кие черты в характере комсомольских секретарей сейчас 
самые важные. Сегодня мы предоставляем слово старше
классникам. Их мнения, взгляды, суждения, может быть, 
помогут и вам, ребята.

«КАК БАРОМЕТР Я — старшеклассник

ЧУВСТВУЕТ ПОГОДУ...»
Корр еспон дент:
— Каждый год в комсо

мольских организациях про
ходят отчеты и выборы. 
Выдвигаются кандидатуры, 
высказываются мнения. Вот 
давайте и начнем наш раз
говор с вопроса: из чего 
складывается авторитет 
старшеклассника - активиста, 
какой критерий вы считаете 
главным?

Аля АНЧУРИНА, школа 
№ 5:

— Когда мы говорим о 
личности комсомольского 
вожака, то прежде всего об
ращаем внимание на такие 
стороны его характера, как 
принципиальность, общи
тельность, добросовестность. 
Это, конечно, само собой 
разумеется. А вы представ
ляете себе активиста-двоеч
ника? Лично я — нет. Ведь 
активиста чаще всего опре
деляют по оценкам. И это 
правильно. Чем больше он 

знает, тем больше может от
дать людям. В нашей шко
ле, например, стало прави
лом: чем человек лучше 
учится, тем выше его об
щественная активность.

Лена ВОРОБЬЕВА, шко
ла № 10:

- — Активист, конечно, 
должен хорошо учиться. Это 
непреложно. Но я, по прав
де скажу, еще не видела 
ни одного круглого отлични
ка, который бы от всей ду
ши занимался общественной 
работой. Если он активист, 
то активист только по поло
жению, поэтому все, что по
ручается ему, он делает 
спустя рукава.

Николай САЗАНОВ, шко
ла № 3:

— Но это вовсе не пра
вило, а скорей всего исклю
чение. Мы же сами выбира
ем своего вожака. Значит, 
все дело не в нем, а в нас. 
А чтобы понять, что наш 

кандидат пользуется автори
тетом не мнимым, а настоя
щим, надо видеть еще, какие 
отношения у него с ребята
ми из других классов. Вот 
мы, например, в своем ком
сомольском секретаре не 
ошиблись. Что он хорошо 
учится, это само собой, но 
наш секретарь еще очень де
ловой человек. У него, я бы 
сказал, способности какие- 
то четко организовывать 
нашу и свою работу, подчи
нять ее определенному рит
му, направлению. Он — на
стоящий командир и не толь
ко командир, а главный уча
стник всех дел. И когда он 
часов до 8—9 сидит в шко
ле. то все уже знают, что 
завтра будет предложен на 
обсуждение четко разрабо
танный план интересного 
дела.

Володя ТЮТЮННИКОВ, 
школа № 93:

—- Я полностью согласен 

с Николаем: главное в лич
ности комсомольского сек
ретаря — высокая степень 
организованности. Да, он 
должен хорошо учиться, но 
еще обязательно должен 
быть настоящим руководите
лем, справедливым, объек
тивным, честным. И в то же 
время очень «своим» чело
веком, в любую минуту го
товым протянуть тебе руку 
помощи — иначе что полу
чается? Приходишь иной раз 
к секретарю, помощь нужна, 
поддержка, совет, а он за
рылся в бумагах, самого-то 
его не видно, и на все твои 
вопросы отвечает одно: 
«Отчет составлять надо»,— 
или еще что-нибудь в этом 
роде. Ну, прямо готовый 
бюрократ!

Корреспондент:
— Итак, ребята считают, 

что основные черты школь
ного активиста: организо
ванность. честность, умение 

определить свое назначение 
в обществе, оценить себя и 
окружающих, уметь ориен
тироваться в обстановке и 
видеть перспективу общест
венной работы. И он, ко
нечно, хорошо учится. А 
бюрократизм и формализм, 
правы участники разгово
ра, — вещи недопустимые, 
они говорят о равноду
шии...

Наташа КОРОТКОВА, 
школа № 5:

— Очень становится не
ловко, когда сталкиваешься 
с равнодушием своих же 
одноклассников.

Есть у нас в классе от
личник. Он ведет устный 
журнал «Эврика». На этих 
заседаниях слушают его, 
прямо открыв рот. А подой
дите к нему с другим пору
чением, так он повернется 
спиной. Один занят только 
собой, другой отнекивается 
районным комсомольским 

штабом, считая, что все про
исходящее в классе его не 
касается... А если весь класс 
будет состоять вот из таких 
равнодушных? Тут ничего не 
сделаешь, сколько ни бейся.

Игорь МЕЛЕНТЬЕВ, 
школа № 70:

— Я думаю, что называть 
таких ребят равнодушны
ми — неверно. Да, они за
нимаются лишь одним ка
ким-то делом. Так что же в 
том плохого? Истина, уже 
довольно банальная, что че
ловеку нужно заниматься де
лом, которое по душе. А 
комсорги иногда, чтобы гал
ку в отчете поставить, по
ручение наобум дают. В де
вятом классе назначили мы 
девочку одну в учебный сек
тор. Она сразу говорила 
нам: мол, ребята, дайте дру
гое поручение. Но раз все 
постановили—ничего не по
пишешь. И целый год вела 
она работу кое-как. А потом, 
когда уже переизбрали ее и 
дали новое поручение, че
ловек прямо на глазах из
менился.

Алена АНДРИЕВСКИХ, 
школа № 65:

— Бороться с пассив
ностью, равнодушием надо. 
Откровенно, открыто, пря
мо. Пришел к нам в прош
лом году отличник из дру
гой школы. Тихий мальчик, 
сам в себе. Так же тихо от
казывался, когда мы его 
просили вечером с ребятами 

позаниматься. Раз отказал
ся, два. Ну нет, думаем, 
хватит. Вызвали его в ко
митет, откровенно с ним По
говорили. А теперь он свой 
парень. Ведь иногда бывает 
достаточно только дружес
кого участия... А вообще-то 
в основном все зависит от 
класса. В хорошем дружном 
классе равнодушие никогда 
не привьется, не заболеют 
им ни актив, ни рядовой 
комсомолец,

Николай САЗАНОВ, шко
ла № 3:

— Да, коллектив клас
са — это большая сила. И 
комитет комсомола никогда 
не должен считать себя чем- 
то свыше, он должен быть 
в классе и для класса, в 
школе и для школы. Как ба
рометр чувствует погоду, 
так и он—настроения, нуж
ды, запросы ребят. Чутким 
должен быть секретарь и 
дальновидным. В 9-м клас
се нас объединили. Разные 
ребята были вначале. Ни
чего не клеилось. И вот 
комсоргу пришла идея про

Мысли, высказанные старшеклассниками, показались нам 
интересными и серьезными. Ребят волнуют вопросы, свя
занные с личностью современного школьного активиста, им 
совсем не безразлично, кто завтра встанет у руля комсо
мольских дел, кого назовут они своим организатором.

Разговор наш, наверное, еще не окончен. Ведь взгляды 
старшеклассников — участников беседы могут иметь не 
только своих сторонников, но и оппонентов. Итак, ваше мне
ние — кто он, сегодняшний школьный активист?

Беседу провела С. ЩЕКИНА.

вести диспут о дружбе. Она 
пришла как раз вовремя, 
эта мысль. Потому что по
нял человек ситуацию. И 
правда, помог нам разговор.

Лена ВОРОБЬЕВА, шко
ла № 10:

— А если комсорг не за
интересован в том, что будет 
завтра, послезавтра, что 
тогда? Нашего комсорга, 
например, вообще не инте
ресует, как проходят клас
сные собрания. А как со
ставляются планы? Она 
обычно предлагает нам то, 
что уже десять раз было, 
все скучно, неинтересно. 
Как помочь ей? Разве толь
ко переизбрать?

Володя ТЮТЮННИКОВ, 
школа № 93:

— Переизбрать легче все
го, но ведь вы же сами ее 
выбирали? Значит, оценива
ли ее как организатора, 
признали ее авторитет. А 
может быть, вам было все 
равно? Тогда соберитесь и 
признайтесь в этом друг 
ДРугу — честно и прямо. 
И начните все сначала.
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В братских странах социализма

Как живешь, побратим?
СТО ПРЕМИИ 
СЛЕДОПЫТАМ

Закончился общегосудар
ственный конкурс, проходив
ший под названием «Моло
дые следопыты по пути 
борьбы 1939—1945 годов». 
Целью этого конкурса яв
лялось выявление и сохра
нение подлинных докумен
тов (фотографий, объявле
ний, листовок, писем из тю
рем и других реликвий) 
борьбы чехов и словаков 
против фашизма. Задачей 
всех следопытов от шести до 
пятнадцати лет был поиск в 
своих окрестностях участни
ков Сопротивления^ Сло
вацкого народного восста
ния, майского восстания в 
Праге. Документы, которые 
находили ребята, направля
лись в архив Военного исто
рического института в Пра
ге. Каждый участник кон
курса в зависимости от ко
личества найденных и ото

ВНИМАНИЕ ВСЕХ ЛЮДЕЙ ДОБРОЙ ВОЛИ

ПРИКОВАНО К СОБЫТИЯМ В ЧИЛИ

— Свержение правительства 
Народного единства, кровавые 
репрессии, попрание элемен
тарных человеческих прав, — 
сказал М. Фуэнтес, — вызвали 
гнев и негодование всех чест
ных людей.

Национальные молодежные 
организации большинства стран 
мира уже в первые дни после 
переворота осудили хунту и 
развернули массовую кампа
нию в поддержку чилийского 
народа. Сотни и тысячи мани
фестаций со всей очевидно
стью показали решимость мо
лодежи мира призвать к отве
ту палачей из Сантьяго.

В Турине, например, собра
лось более ста пятидесяти ты
сяч юношей и девушек. Во 
встрече приняла участие мо
лодежь самых различных 
убеждений: коммунисты и со
циал-демократы, демохристиа- 
не и радикалы. Все они реши
тельно высказались в поддерж

УРОК ПОД ДУЛОМ АВТОМАТА
Американская^ газета «Пиплз уорлд» опубликовала письма 

чилийских детей, отправленные ими родителям, вынужденным 
скрываться в других странах от преследований фашистской 
хунты.

Предлагаем отрывки из двух таких писем.
«Когда мы в половине деая- 

того утра пришли в школу, 
весь двор был заполнен воору
женными людьми. Они постро
или всех школьников, а потом 
напитан, говоривший в микро
фон, предупредил нас, что с 
этого момента должна быть аб
солютная дисциплина.

Они приказали нам разой
тись по классам. В каждом уг
лу комнаты встало по авто
матчику. Один занял место по
зади учительницы. В каждом 
классе по пять солдат. Едва 
учительница начала урок, как 
солдат, стоявший рядом, при
казал ей сесть и заявил, что он 
сам продолжит урок.

Он спросил каждого мальчи

МОДА
ИДИ ЗДОРОВЬЕ?

Говорят: искусство требует 
жертв. А красота? Стоит ли 
страдать из-за того, чтобы быть 
красивым? Наверное, все же 
не настолько, чтобы болеть из- 
за моды. Так поставил вопрос 
конгресс медиков, состоявший
ся во Франции. Специалисты 
считают, например, что обувь 
«на платформе, является при
чиной артрита, а также других 
серьезных заболеваний ног. 
Тесная одежда ослабляет, «уг
нетает» тело человека. Множат
ся случаи деформации спины, 
увеличивается количество ис
кривлений позвоночника, из-за 
неглубокого дыхания развива
ется атрофия легких.

НА СНИМКЕ: быть краси
вым — да! Страдать из-за это
го? Только в меру.

Рис. из журнала «Пари матч» 
Фотохроника ТАСС. 

сланных документов полу
чает звание следопыта Со
противления от первой дц 
пятнадцатой ступени.

В конце конкурса из ста 
человек, получивших звание, 
будет определен самый луч
ший.

МИЛЛИОН
НА СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

В этом году молодежь До- 
мажлицкого района получит 
большое количество необхо
димого оборудования для по
лезного использования сво
бодного времени. В 1974 го
ду будет открыт новый мо
лодежный клуб в Горшов- 
ском Тыне и ряд других клу
бов в небольших населен
ных пунктах Влижейове, 
Неманицах, Миржкове, 
Чермной и Мезголезах.

Молодежь Домажлицкого 
района получит новые или 
реконструированные поме
щения и оборудование на 

ку справедливой борьбы чи
лийского народа против фа
шистской клики.

На митинге учащейся моло
дежи в Софии, на семинаре по 
реформе университетского 
обучения в Буэнос-Айресе и на 
многих других встречах стоял 
вопрос об усилении солидар
ности со студенческим и мо
лодежным движением в борь
бе за права чилийских патрио
тов.

— В свое время, — сказал в 
заключение М. Фуэнтес, — 
международная солидарность 
с Вьетнамом помогла прекра
тить агрессию североамерикан
ского империализма против 
вьетнамского народа. Сегодня 
во всем мире ширится и креп
нет массовая поддержка спра
ведливого дела чилийских пат
риотов. Это движение поможет 
народу Чили победить фашизм 
и возродить демократию.

(АПН).

ка и девочку, что они думают 
о росте цен. Тем, кто ответил, 
что в этом нет ничего страш
ного, он приказал отойти впра
во. Тем, кто сказал, что рост 
цен — это плохо, он приказал 
отойти влево. Посередине он 
приказал встать тем детям, ко
торые ничего не могли сказать 
о росте цен или политике.

Он записал имя каждого ре
бенка и его мнение, приказал 
сообщить имена наших роди
телей и политйческие убежде
ния ближайших родственников.

В течение нескольких дней 
солдаты присутствовали в 
классах от первого до послед
него vpoKa...»

1«Пиплз уорлд» — АПН)

сумму более одного миллио
на крон.

СЛЕТ В СУШИЦЕ
В Сушице состоялось 

первое заседание штаба по 
организации слета молодежи 
на Шумаве. Очередной 
восьмой слет молодежи го
товится на 26—30 июня 
1974 года. Председателем 
штаба утвержден председа
тель Западночешского об
ластного комитета Социали
стического союза молодежи 
Ян 'Крейдл.

Восьмой слет молодежи в 
Сушице явится чаотыо 
празднования 30-летия Сло
вацкого национального вос
стания и станет манифеста
цией в поддержку идей Меж
дународного конгресса миро
любивых сил 1973 года в 
Москве.

ЧИТАТЕЛЬСКИМ
КРУЖКАМ

Библиотекари местных на
родных библиотек Клатов- 
ского района помогают в ра
боте ■ читательских кружков 
Социалистического союза 

ЮНОСТЬ ПЛЛНЕТЫ НЕГОДУЕТ
Вице-президент Международного союза студентов Мигель 

шуэнтес рассказал о солидарности молодежи всего мира с 
борьбой народа Чили против фашистской хунты.

НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП

СОФИЯ, 13 марта. (ТАСС). Сегодня здесь состоялся 
пленум Болгарского национального комитета за европей
скую безопасность и сотрудничество. Его участники обсу
дили итоги работы комитета в минувшем году и наметили 
задачи по дальнейшей активизации работы в интересах 
разрядки напряженности и упрощение сотрудничества на 
Европейском континенте.
•

ДАМАСК, 13 марта. (ТАСС). Три с половиной часа на 
сирийско-израильской линии прекращения огня продолжа
лась вчера ожесточенная артиллерийская дуэль. Израиль 
последние дни усиленно нагнетал напряженность на Го
ланских высотах и еще неделю назад привел свои войска 
в этом районе в состояние боевой готовности.

В рееультате огня сирийской артиллерии были уничто
жены одна противотанковая ракетная установка, склад 
боеприпасов, две военные машины^ противника. Подбит 
один израильский вертолет. ,
Ф

РИМ, 13 марта. (ТАСС). По поступившим сюда сооб
щениям, израильский парламент (кнессет), незначитель
ным большинством голосов выразил вотум доверия но
вому правительству во главе с Г. Меир.

В объявленном составе кабинета 22 министра, в том 
числе 17 — от правящего блока «Маарах», 2 — от пар
тии независимых либералов и 3 — от национально-рели
гиозной партии. Ключевые посты сохранены за минист
рами от так называемой рабочей партии, играющей ве
дущую роль в блоке «Маарах». Заместителем премьер- 
министра вновь стал Аллой, министром обороны — Даян, 
министром иностранных дел —« Эбан.
•

ТОКИО, 13 марта. (Корр. ТАСС). Беспрецедентную 
акцию предприняли японские власти. Верховная проку
ратура мобилизовала около 500 следователей для прове
дения обыска в штаб-квартирах 12 крупнейших нефтя
ных компаний.

Эти компании подозреваются в различного рода махи
нациях с целью искусственного взвинчивания цен на 
нефтепродукты и другие товары. Обыск был произведен 
также в частных особняках 16 «нефтяных ‘королей» Япо
нии. Практически руководители целой отрасли — одной 
из ведущих в японской экономике —- во главе с прези
дентом японской ассоциации нефтяной промышленности 
Мидзута обвиняются в антисоциальной деятельности, про
тиворечащей законам страны.

молодежи в Млинском Стру- 
гадле, Железне Руде и в 
Нирско. Создание новых чи
тательских кружков в орга
низациях ССМ с помощью 
народных библиотек подго
тавливается в Швигове, 
Щтепаницах, Петровичах, 
Планиде и в Сушице- 
Надражи.

СОРЕВНОВАНИЕ
ВОИНОВ

Интересное соревнование 
по военной подготовке подго
товили члены ССМ одной из 
воинских частей, где коман
диром товарищ Цверус, Во
семнадцать патрулей, со
стоящих каждый из трех 
воинов, вышли в семнадца
тикилометровый поход, в 
процессе которого они долж
ны были выполнить ряд 
военных задач. Лучшие ре
зультаты показал патруль в 
составе солдат Кынчула, Не- 
меца и Зламала. Это сорев
нование приобрело широкую 
популярность у молодых 
воинов.

По материалам 
западночешской 

газеты «Правда» 
составил Б. Дмитриев.

ПЕРВЫЕ ШАГИ
Успешно проходит про

цесс социально-экономиче
ских преобразований в Пе
ру, проводимых правитель
ством Хуана Веласко Аль
варадо. Одним из первых 
шагов нового правительства 
была Национализация и пе
редача в руки государства 
нефтяной монополии США 
«Унтернэшнл петролеум 
компани», осуществление 
аграрной реформы, также 
направленной против иност
ранных монополий и мест
ных латифундистов.

Недавно правительство 
Перу внесло новый вклад в 
дело прогрессивных преобра
зований в стране—-было вы
несено решение о национа
лизации имущества филиа
ла американской горноруд
ной монополин «Серро де 
Паско корпорейшн», которое 
нашло широкую поддержку 
перуанских горняков.

На снимке: рабочие шахт 
демонстрируют свою соли
дарность с правительством.

Снимок Ксавье
Валькарсель — АПН.

Ежегодно в бюджете Соединенных Штатов 
присутствует традиционная статья — помощь 
иностранным государствам. В ней называются 
огромные суммы, которые возрастают с каж
дым годом. В декабре минувшего года сенат
ская комиссия по ассигнованиям одобрила за
конопроект об экономической и военной по
мощи США иностранным государствам в теку
щем финансовом году, выделив на эти цели 
5,8 миллиарда долларов.

Проявление внимания правящих кругов 
США к проблемам американской «помощи» 
другим государствам не случайно: известно, 
что экономическая и военная помощь другим 
странам занимает важное место в стратегиче
ских планах Вашингтона. Эта помощь идет

прежде всего в развивающиеся страны, не
давно избавившиеся от зависимости иностран
ного капитала, имеющие еще слабую эконо
мику, а также в страны, находящиеся в воен
ных союзах с США или же следующих во 
внешней политике курсом, выгодным Вашинг
тону. В первом случае правящие круги США 
пытаются использовать свою «помощь», кан 
средство воздействия на политику развиваю
щихся государств, а во втором — они укреп
ляют экономический и военный потенциал 
союзников и почитателей их внешнеполити
ческого курса.

Об этом и рассказывает наша сегодняшняя 
подборка фактов.

• Из фонда «помощи» вы
делено 2,2 миллиарда долла
ров для оказания «чрезвычай
ной» военной поддержки Изра
илю. Кроме того, законопро
ект предусматривает предоста
вление Тель-Авиву еще 400 
миллионов долларов в качест
ве других видов «помощи».

ф На оказание «помощи» 
пномпеньскому режиму, веду
щему борьбу с патриотиче
ским движением в Камбодже, 
Вашингтон выделил 100 милли
онов долларов.

ф Соединенные Штаты в 
порядке военной помощи пе
редали: Бразилии — эсминец, 
Греции — две подводные лод
ки, Италии — два танкодесант
ных корабля, Колумбии — эс
минец и сторожевой корабль, 
Южной Корее — два эсминца, 
Турции — два эсминца и три 
подводные лодки, Уругваю — 
сторожевой корабль, Венесу
эле — эсминец.

ф Соединенными Штатами 
переданы итальянским военно- 
морским силам две амери
канские дизельные подводные 
лодки, каждая водоизмещени
ем в 1800 тонн.

ф По программе военной 
помощи Соединенные Штаты 
передали Бразилии два эскад
ренных миноносца, Греция по
лучила от США эсминец, а 
Италия — дизельную подвод
ную лодку.

ф Соединенные Штаты пе
редали Испании три эскадрен
ных миноносца. В порядке во
енной помощи Испания уже 
получила от США 2 эсминца, 
5 легких и 2 тяжелых вертоле
та, а также 18 военных кате
ров.

ф Тунис закупил в США эс
кадренный миноносец. В ок
тябре в Средиземноморском 
порту Бизерта он был передан 
Тунису.

Ф Соединенные Штаты со
гласились продать Ирану 30 
новейших военных самолетов 
Ф-14.

ф Соединенные Штаты 
очень внимательны к изучению 
возможных рынков сбыта для 
своего оружия, они имеют во 
многих странах специальных

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮ!
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военных и гражданских пред
ставителей, занимающихся 
этим вопросом. Иностранная 
печать называет их количест
во — примерно 10 тысяч чело
век.

ф США планирует начать по
ставку самолетов Ф-5Е южно- 
Вьетнамским военно-воздуш
ным силам. Южный Вьетнам 
получит 100 таких самолетов.

Ф В 1974 году Соединенные 
Штаты поставят Малайзии в 
счет военной помощи воору
жения и военной техники на 1 
миллион долларов.

ф За последние два года 
США более чем втрое увели
чили поставки вооружения в 
Индонезию, доведя ассигнова
ния на военную помощь индо
незийской армии в текущем 
финансовом году до 18 мил
лионов долларов.

ф Одновременно с этим 
Пентагон в пять раз увеличил 
численность в Индонезии сво
их инструкторов и военных со
ветников.

ф После работы совместной 
американо-таиландской комис
сии в Бангкоке было заявлено, 
что в ближайшее время амери
канские войска выводиться из 
Таиланда не будут. Сейчас их 
численность в стране почти 
35 тысяч челове,к.

ф Правительство США объя
вило о намерении скупить 
большую часть территории ти
хоокеанского острова Тиниан 
(Марианские острова) для 
строительства новой военной 
базы. Это как раз тот остров, 
с которого в 1945 году подня
лись американские бомбарди

ровщики, которые нанесли по 
Японии два удара атомными 
бомбами.

ф Пентагон не планирует 
существенного сокращения 
своих военных баз за рубе
жом. Об этом заявил министр 
армии США Г. Кэллауэй, он 
сказал, что разговоры об этом 
беспочвенны, возможно лишь 
«закрытие некоторых неболь
ших баз, но без сокращения 
численности войск».

ф США превращают Ми
кронезию в свой важнейший 
авиапост на Тихом океане. В 
дополнение к уже сущест
вующим американским базам 
на островах будут построены 
полигоны для стратегических 
бомбардировщиков, базы про
тиворакетной системы, атом
ных подводных лодок и дру
гие военные сооружения.

ф В США одобрен законо
проект о выделении 2,6 мил
лиарда долларов на военное 
строительство. Эти средства 
будут направлены на расши
рение и модернизацию не
скольких сотен американских 
военных баз за границей.

ф Эскадрилья американ
ских самолетов Т-33 передана 
индонезийским военно-воз
душным силам в рамках «по
мощи» США этой стране. 16 
полученных Индонезией само
летов, обычно используемв!х 
для учебных целей, в случае 
необходимости могут быть ос
нащены дополнительным воо
ружением и использоваться в 
качестве истребителей.

ф В ноябре минувшего года 
министерства обороны США 

рассматривало планы обраще- й 
ния в конгресс с требованием к 
увеличить военный бюджет на g 
3—4 миллиарда долларов с Я 
целью «компенсации .убыт- | 
ков», понесенных на Ближнем Н 
Востоке, когда США во время ж 
боевых действий в октябре В 
оказывали Израилю широкую Ё 
военную помощь.

ф Между США и Южной 
Кореей заключено соглашение 
р представлении Соединенны
ми Штатами технической ин
формации, призванной помочь 
Южной Корее ускорить произ
водство определенных видов 
вооружения и боеприпасов.

ф В сентябре минувшего го
да американские войска, дис
лоцирующиеся в Южной Ко
рее, провели крупные манев
ры воздушно-десантных ча
стей.

ф Правительство Корейской 
Народно - Демократической 
Республики в середине сен
тября прошлого года выступи
ло с заявлением, в котором 
говорится, в частности, что за 
последнее время империали
сты США перебрасывают в 
Южную Корею крупные пар
тии оружия, наращивают аме
риканские вооруженные силы, 
совместно с южнокорейскими 
властями проводят в Южной 
Корее военные маневры и 
учения, направленные против 
КНДР.

ф В Сеуле проведено сов- Ё 
местное совещание предста- | 
вителей США и Южной Кореи. К 
После его окончания США В 
подтвердили свои «оборонные 
обязательства» в отношении 
Южной Кореи и заявили, что 
у них нет намерений сокра
щать количество своих войск 
в этой стране, численность ко
торых составляет сейчас 40 
тысяч человек.

ф Заместитель министра 
обороны США У. Клементс 
провел в Южной Корее пере
говоры с министром обороны 
этой страны. Речь на них шла 
главным образом об осущест
влении американской про
граммы модернизации южно
корейских вооруженных сил.

ф Соединенные Штаты про
должают вооружать армию 
чанкайшистского режима на 
Тайване. В Вашингтоне объяв
лено о подписании соглаше
ния, согласно которому одна 
из американских корпораций 
предоставляет Тайваню лицен
зию на производство реактив
ных истребителей Ф-5Е. Мас
штабы, стоимость и другие 
подробности держатся в сек
рете.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,

Уральцы !

ОБСЛУЖИВАНИЕ

Цветы — 
победителям

Кому не приятно получить 
подарок, а если это цветы, да 
еще ранней весной —это пода
рок вдвойне. Многие из нас 
были очевидцами торжествен
ного открытия Спартакиады 
народов СССР и ее первых со
ревнований. Победителям вру
чались букеты из калл, гвоз
дик, тюльпанов, нарциссов, 
азалий и других цветов...

Задолго до начала Спартаки
ады готовились эти «подарки». 
Хрупкие и нежные цветы вы
ращены в оранжереях садо
во-паркового хозяйства посел
ков Изоплит, Шарташ, Южная.

В адрес Спартакиады сверд
ловские цветоводы отправят 
до конца соревнований тысячи 
букетов живых цветов.

СЕМЕЙНЫЕ 
ТРАДИЦИИ

«Шайбу!
Шайбу!»

Среди болельщиков, со
бравшихся на стадионе «Ме
таллург» посмотреть фи
нальную встречу на приз

«Золотая шайба», не было 
ни одного равнодушного. А 
сколько радости доставила 
болельщикам победа коман
ды домоуправления метал
лургического завода! Юные 
хоккеисты из Серова стали 
победителями областных со
ревнований.

Мальчишек тепло поздра
вил их тренер, Александр 
Южанин, друзья, старшие 
товарищи. А капитана 
команды Павлика Моисеева 
ждали еще и дома поздрав
ления. Хоккей в семье Мои
сеевых — семейная тради
ция. Отец Павлика, Лев Пав
лович Моисеев, ныне пред
седатель ДСО завода им. 
Серова, был в свое время 
тренером команды «Метал
лург», выступавшей в клас
се «А».

. Теперь «хоккейная эста
фета» перешла к сыну. На 
нынешних соревнованиях 
Павлик Моисеев признан 
лучшим бомбардиром.

СТРОИТЕЛЬСТВО

Новоселье 
в «голубом доме»

Один за другим поднимают
ся в Тааде новые жилые дома. 
Совсем недавно справили но
воселье семьдесят семей ра
бочих и служащих строитель
ного управления и цеха желе

зобетонных изделий. Серо-го
лубой дом, открывший «мно
гоэтажную» застройку привок
зальной площади, получился 
настоящим красавцем. Строи
тели применили на нем новое 
покрытие органической крас
кой, которая не подвержена 
воздействию солнца и дождя. 
Принцип этого эксперимен
тального покрытия разработан 
творческим советом по эсте
тике Тавдинского строительно
го управления.

ТВОРЧЕСТВО -

Кто нарисовал 
коня?

Как можно изобразить ко
ня? По-разному, да? Многие 
из знаменитых художников с 
любовью рисовали коней, и 
каждый по-своему. Шести
классник из Ачита Толя Дед
ков еще не художник. Но 
вырезанный им на дереве 
конь по-своему так хорош, 
что обращает па себя внима
ние всех посетителей выстав
ки детского творчества, от
крывшейся в Ачитском Доме 
пионеров. Здесь представлены 
работы школьников района, 
воспитанников изокружков — 
резьба по дереву, выжигание, 
рисунки акварелью, чеканка, 
графика... .

Кроссворд 
((Искусство кино»

1. Исполнительница роли Леси 
Украинки в фильме «Иду к те
бе». 2. Один из авторов сценария 
фильма «Подвиг разведчика». 
3. Исполнитель роли капитана 
Иыня в фильме «Дикий капитан». 
4. Исполнительница главной роли 
в фильме «Живая вода». 5. На
родный артист СССР, исполнитель 
роли Дронова в фильме «Все ос
тается людям». 6. Режиссер филь
ма «Мой друг Мелекуш». 7. Ав
тор сценария фильма «Пришел 
солдат с фронта». 8. Народный 
артист СССР, снимавшийся в 
фильмах «Верные друзья», «Две

В СВОБОДНУЮ

МИНУТКУ

надцатая ночь». 9. Кинофильм 
студии «Мосфильм» о наших сов
ременниках, строителях Сибири. 
10. Исполнитель роли советского 
разведчика в фильме «Человек в 
штатском». 11. Один из исполни
телей в фильме—альманахе «Бе
лые камни». 12. Исполнитель ро
ли Штирлица в телевизионном 
фильме «Семнадцать мгновений 
весны». 13. Популярный артист 
цирка и кино. 14. Исполнитель 
главной роли в фильме «Раны 
земли нашей». 15. Один из ис
полнителей в фильме «Длинная 
дорога в короткий день». 16. Пер

сонаж фильма «Бой после побе
ды». 17. Исполнительница роли 
Линды в фильме «Заблудшие». 
18. Оператор фильма «У нас на 
заводе». 19. Автор сценария филь
ма «За рекой —граница». 20. Опе
ратор фильма «Сады Семирами
ды». 21. Герой детского мульт
фильма. 22. Фильм режиссера 
К. Жука. 23. Исполнитель глав
ной роли в фильме «Украли ста
рого Томаса». 24. Имя героя в 
фильме «Возвращение скрипки». 
25. Народный артист СССР, ис
полнитель роли учителя в фильме 
«Учитель пения». 26. Популяр
ный артист кино. 27. Исполни
тельница роли Шуры' в фильме 
«Мачеха». 28. Оператор фильма 
«Укрощение огня».

Составил В. МОРОЗОВ.
Краснотурьинск.

Задача «меня» 1. «Узнаю я их по голосам, звонких по
велителей мгновенья». 2. «Ты гордой будь, 
моя весна!» 3. «Сквозь дожди осенние слы
шу я горькое «прости»...» 4. «А я живу 
под солнцем ясным, не опуская головы...» 
5. «Придет оно большое, как глоток, гло
ток воды во время зноя летнего». 6. «Шум 
мотора не спугнет оленя здешнего...» 7. 
«Разве сердце отдать не вправе я той, что 
с солнцем обручена...» 8. «На окне моем 
стояли два хрустальных башмачка!». 9. 
«Четвертый день пурга качается над Дик
соном...».

Правильно назвав по строчкам из песен 
их названия и вписав по горизонталям фи
гуры, в выделенных клетках по рядам 
сверху вниз прочтете название десятой пес
ни. Составила Э. Воробьева.

Каменск-Уральский.

Ответы (см. № 37)
Ребус: «Любить — значит 

жить жизнью того, кого лю
бишь».

Кроссворд: 1. Мортира. 
2. Погон. 3. Рация. 4. Бас
тион. 5. Полигон. 6. Капи
тан. 7. Лодка. 8. Полковник. 
9. Волгоград. 10. Развед
чик. 11. Орлов. 12. Бата
рея. 13. Дивизия. 14. Май
ор. 15. Карабин. 16. Корма.

19.
21.
23.

Исаев.
Невский. 

Автомат. 
Битва. 24.

Петля. 26.

18.
20.
22. Парад.
Сетка. 25.

Барабан. 
Сабля.

Револьвер.
27. Гашетка. 28. Блиндаж.

Оба задания правильно 
решили: Т. Павлова, В. Ду- 
денков, Ю. Засыпкин, Л. Ос-
новина, М.
3. Захарова
В. Морозов

Сосновских, 
(Свердловск), 
(Краснотурь-

инск), ■ Г. Локис (Перво
уральск), Э. Воробьева, Ма- 
неев (Каменск-Уральский), 
Б. Сирешциков (Алапаевск), 
семья Волковых (Кипов- 
град), Л. Койнова (Ирбит).

Ребус первыми решили: 
А. Валеева (Кушва), Л. Мед
ведевских (Асбест), С. Хаир-
заманов (В. 
и другие.

Уфалей)
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Вести
из Бакуриани

НА СКЛОНАХ
КОХТЫ14 МАРТА. Конькобеж

ный спорт. Соревнование 
женщин в беге на 1000 
метров, мужчин — на 500 
метров. Начало в 15.00.

Лыжные гонки. Мужская 
эстафета 4X10 км. Начало в 
10.00.

Фигурное катание на 
коньках. Обязательная про
грамма для мужчин. Начало
в 9.00. Парное 
произвольная i 
Начало в 19.00.

Биатлон. Гонка

катание, 
программа.

юниоров
на 15 километров со стрель
бой. Начало в 10.00.

’5 МАРТА, 
ный спорт.
женщин в беге

Конькобеж-
Соревнование

на 3000
метров, мужчин — на 1500 
метпов. Начало в 15.00.

Лыжные гонки. Смешан
ная эстафета для девушек и 
юниоров 5ХЮХ5Х10 км. 
Начало в 10.00.

Фигурное катание на 
коньках. Короткая програм
ма (мужчины). Начало в 
17.00. Спортивные танцы на 
льду, произвольная програм
ма. Начало в 19.30.

Биатлон. Гонка мужчин на 
20 километпов со стрельбой. 
Начало в 10.00.

Соревнования проводятся:
— по конькобежному 

спорту —» на беговой до
рожке спортко^бината 
«Юность» (Куйбышева, 
32-а):

— по лыжным гонкам — 
на лыжном стадионе Сверд
ловского СКА (Уктус, трол
лейбусы № 1 и 6, остановка 
«Садовая»):

— по фигурному ката
нию — во Дворце спорта 
профсоюзов.

Подведены итоги по 
санному спорту, старты 
которого проводились в ' 
Бакуриани. Свердловские 
спортсмены, набрав 10 
очков, делят 10 и 11 ме
ста с саночниками Ар
мянской ССР. Победите
лями же Спартакиады в 
этом виде спорта стали
саночники Латвийской
ССР, принесшие своей 
команде 93 очка. Хорошо
выступили 
трассах и

на

спортсмены, 
86 очков и ( 
ребряными 
Спартакиады,

саночных 
столичные 
набравшие

ставшие се- 
призерами 

, бронзовые
награды достались саноч- 
никй.1 из Ленинград
ской области.

В Бакуриани продол
жаются соревнования по 
горнолыжному спорту. В 
слаломе-гиганте в борьбу 
вступили мужчины и 
юниоры. Они соревнова
лись на склоне горы 
Кохты, где им предстояло 
совершить спуск дважды 
по двум «дорожкам», 
длина«одной из них 1160 
метров, другой — 1145 
метров, на первой распо
ложено 52, на второй — 
40 ворот. Лучше всех 
прошел эту трассу ленин
градец Сергей Грищенко, 
который и стал чемпио
ном Спартакиады. У юно- 
щей сильнейшим был 
Владимир Андреев из 
Мурманской области.

Свердловчане не пред
ставлены в двадцатке 
лучших лыжников, даю
щих очки своей команде.

БЫСТРЫХ
У нее только 2 мин. 28,7 сек.

СЕКУНД

ЛЮДМИЛА БАКОНИНА ПЕР-
работалаповороте против ветра

быланон ленинградкане мешал, бежала широким 
катистым шагом. Но вот сил

резко, коротко и часто, как лыж
ник на подъеме, а там, где ветер

па
не

и 
на 

Ше-

которая провела брг мощно 
ровно, показала, результат 
одну сотую секунды лучше

Горьковская область

. Ближе всех к времени Авери-
—л *---- —---- --------- Галина

— Такой результат смогут по
казать еще многие, — сказал ее 
тренер Геннадий Долгополов. И 
действительно, сначала в один- 

. надцатой паре Нина Статкевич,

тридцать третьем месте. Коман
дой (очки даются только тридца
ти лучшим) свердловчанки на
брали 56 очков — это четвертый 
результат. Ленинград — 81 очко,

рой титул чемпионки Спартакиа- ва — одиннадцатом, Русакова — 
семнадцатом и Глазырина —

ВАЯ «ЗОЛОТАЯ» ФИГУРИСТКА • 
СПОР ВЫИГРЫВАЕТ ЧЕМПИОНКА 
• «ЮНОСТЬ» РАЗДАЕТ НАГРАДЫ 
• СЕГОДНЯ СТАРТ БЕРУТ БИАТЛО
НИСТЫ

Л

ЭНЬКИ — это красиво», 
так сказала Наташа Ко

марова. И действительно, когда 
свердловчанка начала полутора
километровую дистанцию, ее бег 
был по-настоящему красив. Кто- 
то из тренеров даже не выдер
жал: «Ох, как идет!» Всего семь 
десятых секунды проигрывала 
она графику бега лидера Татья
ны Авериной. Но вот на послед
нем круге толчок у нее стал не 
таким мощным, поворот прошла 
с обеими руками, ио как-то тя
гуче, а на финишной прямой со
всем встала, почти буквально.
Даже попыталась рукой опереть
ся о колено, чтоб отдохнуть
мгновение. Так ей было тяжело. 
На финише результат почти на 
пять секунд хуже, чем у Аве
риной.

И ведь все Наташа делала пра
вильно. На стартовой прямой и

ды. Шелехова отстала лишь на 
финише — 2 мин. 26,32.

Их результаты, которые стали 
мишенями для всех остальных 
участниц, пыталась «атаковать» 
в третьей паре Людмила Савру
лина. Она хорошо шла на дистан
ции, неплохо финишировала, но 
начало должно было быть резвее

80,5,

рассчитала, не хватило сил.
Комарова бежала в десятой 

паре. На этой дистанции во втор-

ник женщины боролись, за звание 
чемпионки Спартакиады, а также 
и чемпионки страны. Ее резуль
тат 2 мин. 29.14 сек. стал четвер
тым. А первые два были показа
ны уже в первом забеге. Жре
бий свел здесь чемпионку и 
бронзового призера в спринтер
ском многоборье Аверину и Ше
лехову. Трижды спортсменки 
проходили вираж, возле которо
го стоят тренеры, и трижды Бо
рис Стенин, тренер Авериной, 
кричал своей ученице: «Хорошо, 
Таня! Очень хорошо!» Результат 
2 мин. 24.38 сек. принес ей вто-

леховой, и время Саврулиной ста
ло четвертым. Потом после пере
рыва. когда совсем стемнело, 
ветер утих и результаты сразу 
улучшились, еще пять спортсме
нок пробежали дистанцию быст
рее Люды.

Степанская — 2 мни. 25,9 
нее серебряная медаль,

сек. У 
бронзо-

вая у Статкевич. Свердловчанки 
Саврулина на девятом. Комаро-

Москва — 62,5.
Вчера женщины разыграли ме

дали на пятисотметровой дистан
ции.

— Спринт есть спринт, в нем 
все неопределенно. Трудно ска
зать заранее, кто победит, — это 
слова Татьяны Авериной, сказан
ные накануне. Да еще погода 
вчера, прямо скажем, удружила 
спортсменкам: резкий порывистый 
ветер, мягкий лед. Но сильный 
есть сильный. Татьяна, как всег
да, мощно взяла старт, набрала 
скорость на вираже, «пробила» 
встречный ветер на прямой, и на 
финише у нее время — 45,59 сек. 
Не очень высокое (все-таки пого
да), но оказавшееся недосягае
мым для других. Татьяна Аверина 
в третий раз завоевывает звание 
чемпионки Спартакиады.

Л. ШИШКИН.ЧЕМПИОНСКИМПОЧЕРК
Четвертый день состязаний у 
........... - был коротким — налыжников 

дистанции 
стязапись

Галина 
заявила о

в 10 километров со- 
женщины.
Кулакова сразу же 
своих самых серьез-

В

ных намерениях — на отрезке 
в 5 километров у нее лучшее 
время — 18 мин. 6 сек., 7,5 ки
лометра чемпионка мира про
ходит за 27 мин. 40 сек. Второй 
на этих контрольных пунктах 
дистанции была новосибирская 
гонщица Зинаида Амосова, ко
торая прошла эти отрезни ди
станции соответственно за 18 
мин. 17 сек. и 27 мин. 45 сек. 
Окончательный итог — победи
ла Галина Кулакова, ее вре
мя — 36 мин. 42,07 сек. На вто
ром месте Зинаида Амосова — 
37.10,57. Третьим призером ста-

ла Раиса Сметанина из Коми 
АССР - 37.22.76.

Лучшей из свердловчанок 
была Жанна Елистратова, за
нявшая 8-е место. — 38,30,51. 
Валентина Стремоусова заняла 
17-е место — 39.36.8, четыре оч
ка принесла своей -------------  
Светлана Якимова
Лидия Доронина 
(40.05,55).

команде 
(40.05,26), 
три очка

После четырех дней лыжных 
гонок впереди команда Моск
вы — 288 очков, затем Ленин
града — 258, Коми АССР — 191, 
Свердловской области — 186, 
Казахской ССР — 153, Новоси
бирской области — 118.

НА СНИМКАХ Л. БАРАНОВА: 
Галина Кулакова; на финишной 
прямой.

ГОТОВНОСТЬ НОМЕР один
Московский тракт, 12-й ки

лометр... Это место знакомо 
многим спортсменам и люби
телям биатлона не только 
Свердловска, но и многих дру
гих городов Союза. В Сверд
ловске, на стрельбище «Дина
мо», проводились многие сорев
нования биатлонистов самого 
различного ранга. К началу 
финальных стартов III зимней 
Спдртакиады народов СССР 
это место состязаний почти 
полностью реконструировано— 
на месте стрельбища появился 
стадион биатлонистов, по су
ти, совершенно новое спортив
ное сооружение.

Встречает он гостей радуш
но. по-праздничному: весь в 
убранстве флагов, красочных 
транспарантов, спортивных

В Свердловске на месте стрельбища «Динамо» вырос стадион биатлони
стов, на котором 15 марта начнутся состязания сильнейших биатлонистов 
страны.

вымпелов. В березовой рощи
це аккуратные дорожки, веду
щие к месту состязаний. Ос
новное ядро сооружения спла
нировано очень удачно, все 
расположено компактно и 
удобно С трибун для зрителей 
хорошо будут видны все ос
новные события состязаний — 
здесь находится старт, здесь 
же расположен и финиш, ря
дом огневой рубеж и обозна
ченный флажками круг для 
штрафной дистанции, начис
ляемой участникам за прома
хи при стрельбе.

Во время подготовки к спар

такиадным стартам трасса для 
гонок «перешагнула» через Мо
сковское шоссе, был построен 
специальный мост, по которо
му лыжная трасса убегает на 
другую сторону шоссе, где 
рельеф местности более слож
ный, он полностью соответ
ствует требованиям мировых 
стандартов.

Заместитель директора 
споргкомбината «Динамо», из
вестный свердловский лыж
ник и тренер А. И. Чертищев 
рассказывает.

— Мы постарались сделать 
все, чтобы создать как мож

но лучшие условия для состя
заний спортсменов и работы 
судей, максимум удобств для 
представителей прессы и зри
телей. У нас доставлено здесь 
двенадцать домиков, в кото
рых будут иметь «постоянную 
прописку» команды — участ
ницы соревнований, в одном 
из них разместился пресс- 
центр, в котором установлен 
телетайп, междугородные те
лефоны и телефоны городской 
связи. Построена специальная 
судейская вышка, на террито
рии стадиона появилось новое 
административное здание, в

котором разместились судей
ская коллегия, оргкомитет по 
проведению спартакиадных со
стязаний и медпункт.

Хотелось бы сказать и < об 
оборудовании нашего огнево
го рубежа. В блиндаже уста
новлены механические подъем
ники для мишеней. Они позво
лят быстро и качественно об
служить 40 мишейей, одно
временно появляющихся на 
огневом рубеже. Такой совер
шенный подъемник имеется 
только у нас и на биатлонном 
стадионе а Раубичи, под Мин
ском, где совсем недавно про
ходило первенство мира по 
биатлону.

На стадионе все сейчас го
тово к состязаниям сильней
ших биатлонистов страны.

ГРОМ АПЛОДИСМЕНТОВ

м ОГДА были подведены 
даЖ итоги V зимней Спар

такиады народов Российской 
Федерации, оказалось, что 
свердловские биатлонисты 
принесли своей команде наи
меньшее число очков из 
всех восьми видов, которые 
входили в финальные стар
ты республиканской Спар
такиады.

— Выступили мы в Крас
ноярске неудачно, ниже сво
их возможностей, — гово
рит тренер сборной команды 
Свердловской области Б. А. 
Есаулков. — Выли там при
чины объективные и субъ
ективные: выступали мы не 
полным составом, да и те, 
кто вышел на трассы и огне
вые рубежи, добились ре
зультатов, которые были 
хуже их личных показате
лей. Все это, конечно, учте
но нами при подготовке к 
свердловским стартам.

— Борис Александрович, 
на что рассчитывает наша 
сборная в финальных сорев
нованиях нынешней Спар
такиады?

— Учитывав то, что борь
ба на свердловских трассах 
и огневых рубежах будет 
очень упорной — в финаль-

Представляем

команду

Сегодня
выходят на старт

|ДО КОНЦА, 
ДО ПОБЕДЫ

Спор за золотую медаль 
чемпионки Спартакиады еще 
продолжался, но Людмилу 
Баконину уже поздравляли с 
завоеванием почетного титула. 
Она смущенно отвечала на 
поздравления, и веря, и не ве
ря в то, что она стала сильней
шей. А первыми ее поздрави
ли любители фигурного ката
ния, заполнившие вместитель
ные трибуны Дворца спорта 
профсоюзов. Не успела Люда 
исполнить свою программу, — 
с вдохновением, без единой 
серьезной пбмарки, как три
буны откликнулись громом 
аплодисментов и прямо-таки 
дождем цветов. Нежные нар
циссы падали на лед — зри
тели воздавали должное но
вой чемпионке Спартакиады и 
Советского Союза — 18-лет- 
ней москвичке Людмиле Бако
ниной. И судьи в этот вечер 
не скупились на оценки — 
лишь три раза они выставили 
5.5 все остальные оценки бы
ли — 5,6.

И ДОЖДЬ
— Меня даже на показатель

ных выступлениях не принима
ли так тепло и радушно, как 
встретили свердловские люби
тели фигурного катания. Я 
благодарна нм, — сказала но
вая чемпионка.

Закончив выступление, она 
снова заспешила из раздевалки 
на лед — ведь еще продолжа
ли спор за награды главные 
соперницы. Но они не смогли 
поколебать позиций москвички. 
Ни ленинградка Марина Куль- 
бицкая. ни москвичка Марина 
Саная не смогли догнать Люд
милу — у ленинградки были 
оценки 5,0—5.4. у москвички, 
выступившей очень неудач
но, — 4,5—4,7.

Итак, произвольная 
грамма закончилась

про
победой

Людмилы Бакониной Она за
воевала и большую золотую
медаль по сумме баллов за 
обязательную. копоткую и

• ХОККЕЙ

НА НЕЙТРАЛЬНОМ
ПОЛЕ

Предпоследний спаренный 
тур чемпионата страны сверд
ловский «Автомобилист» про
вел в Саратове, но не с мест
ным «Кристаллом», а с хокке
истами СКА МВО из Калинина. 
В первом же периоде ураль
цы добились преимущества и 
выиграли его со счетом 3:1. 
Две последующие двадцати
минутки не дали преимущест
ва ни одной из команд: вто
рой период закончился со 
счетом — 2:2, а третий — 0:0. 
Общий итог этого матча, про
веденного командами на 
нейтральном поле (армейцы 
не имеют своего льда, и фе
дерация хоккея страны реши
ла провести этот матч в Сара
тове), — 5:3 в пользу «Авто
мобилиста». Шайбы у сверд
ловчан забросили: Аркадий
Рудаков и Владимир Подтяпу-
рин — по 
Малько.

две
Н. БОРИСОВ.

4LII I UP

ЦВЕТОВ I
произвольную программы
215,81 (9). Серебряная медаль 
досталась ленинградке Татья-
не Оленевой 201,51 (18),
бронзовая — подмосковной фи
гуристке Елене Лыткиной — 
195,63 (39). Свердловчанка 
Марина Ободяникова в итоге 
была 21-й (163,39 И 183) из 
30 стартовавших участниц.

Днем на лед Дворца выш
ли 22 танцевальные пары, ис
полнившие три обязательных
танца — близ, посадобль и
вестминстерский вальс. Чем
пионы мира москвичи Людми
ла Пахомова и Александр 
Горшков. прилетевшие в 
Свердловск лишь утром, уве
ренно лидируют. Свердлов
ский дуэт Любовь Фомичева- 
Олег Эпштейн после исполне
ния трех танцев занимал 
восьмое место

Н КУЛЕШОВ.

БОРЬБА
ПРЕДСТОИТ
УПОРНАЯ

ных стартах Спартакиады 
принимают участие очень 
сильные коллективы, име
ющие в своих рядах участ
ников только что закончив- 
•шегося чемпионата мира в 
Раубичи. которые находятся 
сейчас в прекрасной спор
тивной форме, — мы поста
вили перед собой задачу, оп
ределяющую нижнюю гра
ницу результатов наших 
выступлений, — войти в ше
стерку. Что же касается 
верхней, то здесь могу ска
зать, что постараемся высту
пить как можно лучше.

— Кого вы считаете ос
новными соперниками в 
борьбе за высокие награды 
Спартакиады?

— Пожалуй, самыми силь
ными командами являются 
биатлонисты Ленинграда, 
Москвы, Латвии, Эстонии, 
Белоруссии. Да и другие со
перники неслабые.

— Представьте, пожалуй
ста, команду свердловчан- 
биатлонистов.

— Состав у нас довольно 
ровный. У юниоров в фина
ле выступят: Валерий Сме
хов, Анатолий Зорин, Ана
толий Науменко, Юрий 
Удинцев. По группе муж
чин выступят: Владимир 
Коньков, Владимир Коршу
нов, Станислав Чернобров
кин, Михаил Москаленко, 
Александр Сивков.

Свердловчанин Владимир 
Коньков был среди наиболее 
вероятных кандидатов на по
ездку в Саппоро. Уральский 
биатлонист блестяще начал 
олимпийский сезон, выиграв 
летний чемпионат страны. Его 
результаты уже стали прибли
жаться к уровню • «междуна
родных стандартов», но слу
чилось непредвиденное. Вла
димир получил серьезную 
травму.

Он долго приходил в себя. 
Сначала даже опасался, смо
жет ли вообще заниматься 
спортом, выдерживать боль
шие ^нагрузки. Но на лыжню 
все же вышел снова. -

Спартакиадный сезон Конь
ков уже начал в роли лидера 
свердловских биатлонистов 
Вот почему, когда в Перми на 
спартакиаде Урала Владимир 
в спринтерской десятикиломет
ровой гонке занял шестое ме
сто, тренеры сочли это неуда
чей.

В последнее время появи
лись сильные биатлонисты в 
Перми, в Уфе. Относительная

неудача в спринте по-хороше
му разозлила Конькова. Ко
нечно, на трассе может слу
читься всякое, но Владимир 
чувствовал, что в спринте вы
ложился не до конца.

Начал он бодро. Скольжение 
было отличное. После перво
го огневого рубежа Коньков 
«заработал» одну минуту 
штрафного времени. Ко вто
рому рубежу он подошел уже 
лидером.

И вдруг «схватило» печень. 
Дала о себе знать старая бо
лезнь. Пришлось несколько раз 
останавливаться, чтобы успоко
ить боль. Неужели не дотя
нет?

Но Коньков дотянул. С тру
дом, но дошел до конца. В 
гонке он показал шестой ре
зультат, но стрелял отлично. 
В итоге Владимир Коньков, 
электрослесарь Верх-Исетско- 
го металлургического завода, 
стал обладателем золотого 
жетона и звания чемпиона 
Урала.

В. ВОРОБЬЕВ.

ПЕРВАЯ
В СВЕРДЛОВСКЕ

Рассказать о филателистиче
ской выставке меня попросил, 
как ни странно, гость Спарта
киады — московский биатло
нист С. Чистяков:

— Я сам коллекционирую 
марки, поэтому скажу вам: вы
ставка богатейшая. Ее обяза
тельно должны увидеть все 
спортсмены и как можно боль
ше свердловчан.

Итак, первая областная вы
ставка спортивной филателии. 
Мы идем мимо стендов вы
ставки с одним из ее участни
ков В. Шевелимым и решаем, 
как в коротком репортаже 
рассказать обо всех ее досто
инствах. Прежде всего, здесь

представлены марки почти 
всех государств земного шара.

Настоящую коллекцию ред
костей представил Ю. Музем- 
нек. На его стенде — серия 
1896 года о первых олимпий
ских играх в Афинах. Рядом— 
марка, выпущенная военно
пленными в концлагере Воль- 
денберг в честь олимпийского 
1944 года. Здесь же два кон
верта, изданных в честь ты
сячного гола Пеле, марки с 
портретом прославленного 
футболиста. Арабские марки 
представляют советских спорт
сменов — чемпионов зимних 
Олимпийских игр в Саппоро.

Выставка свердловских фи

лателистов не только «радует 
глаз». Едва ли не в большей 
степени она служит своеоб
разной энциклопедией спор
тивной жизни всего мира — 
каждая коллекция сопровож
дается обстоятельной подпи
сью. Особенно подробно ос
вещена история всесоюзных 
Спартакиад — зимних и лет
них. И венчает ее марка, на 
которой изображена эмблема 
III зимней Спартакиады наро
дов СССР, которой и посвя
щена открывшаяся выставка.

Когда экскурсия вдоль стен
дов филателистического вер
нисажа закончилась, я поду
мал, что посещение выставки— 
дело чести каждого любителя 
спорта. Открыта выставка 
(как и «Клуб участников Спар
такиады») ежедневно с 12 ча
сов. А хозяева «Клуба» сегод
ня — белорусские спортсмены.

А. СТАРКОВ.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.
ниииив »в вмп ямви янмввп ми....... ...... жмаммв

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Михаил

МОСКВА. Программа

тер». Телеочерк.
12.00

МОСКВА. Программа

«В каждом рисунке —_ солнце».

расстанется с тобой». Концерт.

20.00
20.15

«Ступени». Телеспектакль. Се
рия 4-я. «Тихая пристань».

18.30 ■ 
передач.

18.35 -
19.05

20.30 
ситет I 
визм 
ская».

21.00

Новости. 
«Советский харак-

тального телефильма. «Кресть- 
янсние дети, или Пора экзаме
нов».

11.00 — I 
передач.

11.05 — 
гимнастика.

11.20 — I
11.30 —

«Шахматная школа».
Премьера докумен-

Цв. тел. «Песня не

I — «Ленинский универ- 
миллионов». «Коллекти- 
— черта коммунистиче-

Цв. тел. Утренняя

Новости.
Цв. тел. Для детей.

В. Пистоленко.

Четверг, 14
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

21.30 — 
зований».

21.55 -
«Перу. Пути преобра-

Премьера многосе-
рийного телеспектакля. В. Пи- 
столенко. «Ступени». Серия 5-я. 
«В кольце».

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 Цв. тел. Молодежная
программа «А плюс Б».

00.30 — На III зимней Спар
такиаде народов СССР Фигур
ное катание. Парное катание. 
Произвольная программа. Це. 
тел. Конькобежный спорт, 
лыжный спорт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.20 Свердловск. Про-

грамма передач. Новости.
18.30 — В эфире — «Това

рищ». «Встреча».
19.00 — Цв. тел. На Ш зим

ней Спартакиаде народов
СССР. Фигурное катание. Про
извольная программа. Парное 
катание. В перерыве — «Для 
вас. малыши». «Новости».

Пятница, 15
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Цв. тел. Утренняя 
гимнастика.

11.20
11.30

Новости. 
Для школьников.

«Читайгород».
12.00 — В. Пистоленко. «Сту

пени». Телеспектакль. Серия 
5-я. «В кольце».

18.30
грамма

18.40
— Свердловск. Про
передач Новости.

17.45 Свердловск. «Земля.

птиц. На 
ремонтном

18.55 -
моя радость». О художествен
ных кинофильмах последних 
лет. посвященных труженикам 
села.

Доктора стальных 
Свердловском авиа
заводе.
Реклама.
Телевизионная при- СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
Сегодня премьера РОМЕО 

И ДЖУЛЬЕТТА 
15-Ш СПАРТАК 
16-1П ЕВГЕНИИ ОНЕГИН

совкино Железная

18.30 МОСКВА. «Подмос-
ковные встречи». Вечер пере
довиков социалистического со
ревнования Домодедовского 
района Московской области.

19.00 
емная.

19.30
ней Спартакиаде народов 
СССР. Фигурное катание. В пе-

Цв. тел. На Ш зим-

маска (две серии).
УРАЛ — Горячий снег. 

Папа, мама, служанка и я. 
Спорт, спорт, спорт...

ТЕМП — Жемчужина в ко
роне.

Им. МАЯКОВСКОГО — Же
лезная маска (две серии).

ПРОГРЕСС — Да здравст
вует любовь! (две серии).

ЗАРЯ — Вий. Сангам.
МИР — I 

(две серии).
СТАЛЬ - 

жизнь.
РОДИНА 

минуты.

Железная маска
Смерть или
До последней

20.00 Новости.
20.15 — Цв. тел. Для детей. 

■ Теремок». Мультфильм.
20.40
21.10
21.35

«Мир социализма».
«Русский романс».

В. Пистоленко.
«Ступени». Многосерийный те- 
леспентанль. Серия 6-я. «Соля
ной городок».

23.00 «Время». Информа-
ционная программа.

23.30 — Концерт.
00.50 — На III зимней Спао- 

такиаде народов СССР. Фи
гурное катание. Спортивные 
танцы (цв. тел.).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.40 

передач.
17.45

МОСКВА. Программа

«Русская речи».

рерыве «Для вас. малыши». 
«Новости».

РАДИ

ПЯТНИЦА, 15 МАРТА
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия.
6.45 — «Заводом управляют ма
шины». Передача с Уралвагон
завода. 7.15 —- Гимнастика для 
детей. 7.25 — Обзор областных 
газет. 7.40 — «Сельский рацио
нализатор». Передача из совхо
за «Ленский» Туринского райо
на. 7.50 — Музыка. 8.15 — 
«Любимые мелодии». (Поет 
Ю. Гуляев). 9.10 — Объявле
ния. 16.45 — Обзор газеты «Ве-

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня ПЕРЕХОЖУ
К ДЕЙСТВИЯМ 

15-Ш У ВРЕМЕНИ В ПЛЕНУ 
16-Ш ПЕРЕХОЖУ

К ДЕЙСТВИЯМ

И «w —
15 16 марта по области ожидается переменная облачность, 

на большей части территории небольшие осадки, местами ме
тели слабый гололед, ветер северо-западный. 7—12, порывы 
15—18 метров в секунду. Температура воздуха ночью 3—8. 
при прояснениях до 13, днем от 2 градусов мороза до 3 гра
дусов тепла. к

черний 
Дневник
17.00
20.00
20.15
киаде

Свердловск». 16.50 — 
зрителя и объявления. 
Передачи из Москвы. 
Областные известия. 

На III зимней Спарта-
народов СССР. 20.40 

Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня 
ЕКАТЕРИНБУРГСКИЙ БАЛ 

15-III премьера ПОЛЯРНАЯ
ЗВЕЗДА 

Спектакль «ЧЕРНЫЙ
ДРАКОН», 

объявленный на 16-Ш, 
переносится на 13 IV. Биле

ты действительны 
В помещении ДК

им. Лаврова 
16-Ш СИЛЬВА.

Начало в 19 ч. 30 м.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ - Али-Баба и 40 
разбойников.

ВНИМАНИЮ ВЫПУСКНИКОВ
8 И 10-х КЛАССОВ!

СВЕРДЛОВСКОЕ ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 1 
им. ГОРЬКОГО

сообщает, что 29 марта 1974 г., в 14 часов в здании 
училища для желающих получить специальность учите- 
ля начальных классов, старшего пионервожатого, учи
теля физкультуры и воспитателя детского сада

ПРОВОДИТСЯ
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